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B la limite de vitesse en agglomération, plus contraignante que 
 de nos jours, ne semble pas intimider ces futurs conducteurs.

B À première vue, un simple puits ; mais celui-là 
 a une histoire à Malemort.
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Objet et photo mystères

La photo mystère N° 58
En vérité, on n’a pas retrouvé beaucoup de noms ! 
Départ pour un pique-nique campagnard – année… ?
En haut, à la porte du car : Régis BERNARD puis en 
dessous : Mélie CHIVALLIER. 
Premier plan, de g. à d. : René BOY – DUMONT (avec 
une canne). Laurrain DUCLAUX (Avec 2 cannes)  Homme 
portant la cagette de cerises : Edouard VILLA. A côté, avec 
un panier : Marcelle VILLA. A côté : Laurencie BREMOND. 
Avec une veste sur le bras : Aurélie ROGIER. Puis ?... VEVE, 
Augusta GRAS et Charles ARENE (sous le platane)
Au second plan, de g. à d. on distingue derrière Laurrain 
Duclos une tête de femme : Suzanne ARRANZ et celle 
d’un homme (moustache) : Jean-Paul ERNESTINE. 
Derrière le couple Villa : Jane ROUX et Amélie BLANCHET.

La photo mystère n° 59 L’objet mystère n° 59

Solution objet mystère n° 58
Ce bâtiment est le vestige d’un four à plâtre, dit « four droit » de l’ancienne 
usine à plâtre G.I.P (Gap-Imbert-Peguet). Il est situé à gauche (caché par 
les arbres) sur la route de Malemort Mazan (route de Blauvac).
Description : Le four était en fait une trémie de pierres, avec à sa base 
un foyer pouvant brûler du bois ou du charbon. Au-dessus du foyer se 
trouve une voûte percée de trous qui laissait passer la chaleur du feu 
et qui cuisait les blocs de gypse. Le gypse était amené de la carrière 
souterraine voisine par wagonnet et versé directement dans la trémie 
par une ouverture située tout en haut. P



Les patients fréquentant la maison 
médicale « les Pruniers » subissent 
actuellement, du fait de l’absence 
du médecin généraliste installé à 
Malemort mais momentanément in-
joignable, une contrainte éprouvante, 
plus particulièrement celles et ceux qui 
sont âgés ou qui souffrent de patho-
logies lourdes. Nombreuses sont les 
personnes qui s’estiment à présent 
dans l’obligation de consulter d’autres 
médecins ayant leur cabinet dans des 
communes voisines. Je considère que 
le dénouement de cette situation sa-
nitaire anormale et pénible ne pourra 
intervenir qu’au terme d’un dialogue 
franc et constructif entre les parties 
concernées dans notre village, et j’y 
suis totalement ouvert. En tout état de 
cause, ce n’est pas par la publication 
sur les réseaux sociaux, de critiques 
excessives à l’encontre du praticien 
établi à Malemort ou la propagation 
de bruits infondés, sous couvert par-
fois de pseudonymes sécurisants, 
que s’éteindra cette malheureuse 
polémique.
Je tiens par ailleurs à saluer le dévoue-
ment de nos infirmières, infirmiers et 
kinésithérapeutes qui se signalent par 
leur action permanente et leur profes-
sionnalisme. Courant janvier 2024, 
une médecin-pédiatre devrait rejoindre 
notre équipe de soignants. Elle occu-
pera le bureau du Docteur Coste qui a 
pris sa retraite depuis peu, non sans 
avoir grandement favorisé la création 
de notre maison médicale à laquelle 
la patientèle malemortaise se montre 
très attachée.
Les investissements dans la 
Commune se poursuivent. La res-
tauration du clocher de l’église, du 
mécanisme des cloches et de l’hor-

loge a été menée à bien. Les cloches 
sonnent donc à nouveau, dans le ciel 
de Malemort… La rénovation du ves-
tiaire du stade municipal s’effectuera 
courant 2024. Le bâtiment sera af-
fecté pour l’essentiel au Tennis-Club 
Malemortais. Cet investissement, qui 
précède la réalisation de deux courts 
de tennis sur l’emplacement du ter-
rain de football (lequel ne répondait 
plus aux normes édictées par les 
instances officielles de ce sport), a 
été rendu possible par l’obtention de 
subventions à hauteur de 80 % du coût 
des travaux.
La rénovation de notre Hôtel de ville 
partiellement endommagé du fait 
de sa vétusté, comportant à terme 
l’installation du Secrétariat de Mairie 
en rez-de-chaussée, constitue le 
gros projet à venir de la Municipalité. 
Pendant ces travaux qui débuteront 
courant 2024 et dont la durée peut être 
estimée à 14 mois, le Secrétariat sera 
installé dans la salle de réunion de la 
bibliothèque municipale Léon Gassin.
Je souhaite à toutes et à tous de très 
bonnes fêtes de fin d’année et vous 
adresse mes meilleurs vœux pour 
l’année 2024.
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Le mot du Maire

Votre Maire, Ghislain Roux

Revue municipale d’informations
N° 59 | décembre 2023
Responsable de la publication : Ghislain Roux
Conception & impression : MG, 84 210 Pernes
La commission remercie l’ensemble des personnes, 
qui par leur contribution ont permis la réalisation de 
ce nouveau numéro de Malemort Info.
Comité de rédaction de la publication :  
Pierre-André Barthélemy responsable par délégation 
de M. le Maire, Éric Altier, Amélie Blanchet-Lenormand, 
André Dongier, Carole Ferracci, Vincent Neyron, Nicole 
Ughetto, Béatrice Veyrier.

Mes chers concitoyens,

a  Retrouvez toute l’info de Malemort sur  
www.malemortducomtat.fr et 
www.patrimoine-malemort.fr

S O M M A I R E
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Conseil municipal du 23 mai 2023
1) SPL TERRITOIRES 84 - 
modification du capital social 
et autorisation du représentant 
de la collectivité à participer au 
vote de l’Assemblée Générale 
Extraordinaire de la Société
La SPL «TERRITOIRES VAUCLUSE» 
est une subdivision au niveau dé-
partemental de la société nationale 
«SAEM CITADIS» qui a pour objet 
d’initier et de financer des projets de 
construction, d’aménagement, d’en-
gager des études sur le territoire de 
leur circonscription ou de déléguer 
des services publics.
La Commune de Malemort du 
Comtat est déjà actionnaire de la 
SPL TERRITOIRE VAUCLUSE de-
puis 2021 et qu’il est envisagé, par 
le Conseil d’administration de cette 
société, de procéder à une augmen-
tation de son capital social.
L’augmentation interviendra par 
émission d’actions ordinaires de 
500 €, dans la limite d’un montant 
maximal de 261 000 €, dont la sous-
cription sera libérée en numéraire.
La Commune de Malemort détient 
actuellement 10 actions, représen-
tant une valeur de 1000 euros.
À l’issue de cette augmentation de 
capital, notre collectivité représen-
tera 0,15 % du capital social de la 
SPL TERRITOIRE VAUCLUSE.
Il y a donc lieu de délibérer sur le 

projet d’augmentation du capital so-
cial et d’autoriser notre représentant 
à participer au vote de l’Assemblée 
Générale.
Le Conseil après en avoir délibéré 
approuve l’augmentation de capital 
de la SPL TERRITOIRE VAUCLUSE 
pour un montant maximal de 261 
000 € et autorise le représentant de 
la collectivité à la SPL TERRITOIRE 
VAUCLUSE à voter en faveur des ré-
solutions portant sur le projet d’aug-
mentation de capital et de le doter 
de tous pouvoirs à cet effet.

2) Demande de subvention 
au Conseil Départemental 
service du Patrimoine pour 
la restauration du «Cadastre 
Napoléonien»
Le projet de restauration du cadastre 
napoléonien consite en la remise en 
état de ce registre datant des an-

nées 1840 
et toujours 
uti l isé de 
nos jours, 
mais  qui 
e s t  t r è s 
détér ioré. 
Cette res-
t a u r a t i o n 
devra être 
e f fec tuée 
par un éta-
blissement 

spécialisé en restauration de ce type 
de registre.
Plusieurs devis ayant été sollicités, 
le conseil municipal, à l’unanimité, 
décide de retenir la proposition de 
reliure à l’identique établie par M. 
BENOIT Raphaël.
Plan de financement de cette 
opération :
Coût total : 1 950 € HT 
Subvention du département  
de Vaucluse : 636 €.
Autofinancement communal : 954 €
Echéancier de réalisation de ce pro-
jet : dès que la commune aura la 
réponse du Conseil départemental 
de Vaucluse en faveur du patrimoine 
sur la présente demande de subven-
tion les travaux seront commandés. 
En tout état de cause, la dépense a 
été inscrite au budget primitif 2023, 
pour une réalisation courant 2023. 
(Accepté à l’unanimité)

3) Création d’un poste d’adjoint 
technique au 1er juillet 2023 en 
temps annualisé (actuellement 
24 h) - à ajuster pour le  
1er juillet 2023.
Monsieur le maire informe l’assem-
blée que, conformément à l’article 
34 de la loi du 26 janvier 1984, les 
emplois de chaque collectivité ou 
établissement sont créés par l’or-
gane délibérant de la collectivité ou 
de l’établissement.
Il appartient donc au conseil muni-
cipal de fixer l’effectif des emplois 
nécessaires au fonctionnement des 
services.
Monsieur le Maire rapporte les faits 
suivants :
- un poste d’adjoint technique doit 
être créé pour les besoins de la 
commune surtout pour détacher 
la personne au service restauration 
scolaire, garderie et entretien des lo-
caux de la bibliothèque municipale 
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Léon Gassin à compter du 1er juillet 
2023 afin d’y nommer un agent sta-
giaire dans un premier temps.
Monsieur le maire propose la créa-
tion d’un poste à temps non complet, 
annualisé, de catégorie C, à compter 
du 1er juillet 2023 soit
- adjoint technique, temps de travail : 
28 h 23 ‘ - emploi de stagiaire
(accepté à l’unanimité)

4) Vente d’une parcelle 
cadastrée D 1984 (Calvias)
au passage du Soustet - place 
des Pénitents - document 
d’arpentage septembre 2022.
Monsieur le maire rappelle le dos-
sier de plan de division de l’ancienne 
parcelle cadastrée section D 1799 au 
passage du Soustet devenue par di-
vision parcelles cadastrées section 
D n° 1984 à 1986.
Monsieur le Maire indique que cette 
division avait été sollicité car un ad-
ministré était interessé par l’achat 
d’une partie de cette propriété en 
l’occurrence (terrain C du document 
d’arpentage) la parcelle cadastrée 
section D 1984 d’une superficie de 
111 m2.

Monsieur le Maire, propose à l’as-
semblée municipale de bien vouloir 
se prononcer sur les propositions 
suivantes :
- vente de la parcelle D 1984 super-
ficie 01a11ca,
- prix de vente 20 000 €,
- propose qu’il soit noté sur l’acte de 
vente que la collectivité se réserve 
le droit d’ouvrir des fenêtres au R+1 
passage du Soustet donnant sur 
la parcelle D 1984 et autorise sur 
la parcelle D 1984 la construction 

d’un garage, en rez de chaussée, 
pas de R+1 et limiter la hauteur de 
la construction sous les ouvertures 
à réaliser par la commune,
Si le conseil municipal est d’accord 
de bien vouloir l’autoriser à signer 
l’acte à intervenir .
Le conseil municipal, après avoir 
entendu le rapport du maire, à 
l’unanimité,
- décide de vendre le terrain cadastré 
section D 1984, d’une superficie de 
111 m2,
- de le céder au prix de vingt mille eu-
ros ( 20 000 €), hors frais de notaire 
qui restent à la charge de l’acquéreur,
- demande qu’il soit précisé sur 
l’acte à intervenir que la collectivité 
se réserve le droit d’ouvrir des fe-
nêtres au R+1 passage du Soustet 
donnant sur la parcelle D 1984 et 
autorise sur la parcelle D 1984 la 
construction d’un garage en rez de 
chaussée uniquement, qu’il n’y aura 
pas de R+1 et de limiter la hauteur de 
la construction sous les ouvertures 
à réaliser par la commune,
- autorise le maire à signer les docu-
ments nécessaires à la bonne ges-
tion de cette vente devant notaire.

Conseil municipal du 28 juillet 2023
1) Demande de subvention dans 
le cadre du contrat Vaucluse 
Ambition 2023-2025 du Conseil 
départemental pour divers 
projets de la commune de 
Malemort
Le maire expose à l’assemblée dé-
libérante la mise en place d’un nou-
veau dispositif contractuel à l’ini-
tiative du Conseil Départemental 
de Vaucluse, à destination de 
l’ensemble des communes vau-
clusiennes dénommé «Contrat 
Vaucluse Ambition» couvrant la pé-
riode 2023-2025.
Le Conseil Départemental de 
Vaucluse a alloué à la commune de 

Malemort une enveloppe de 207 000 
euros de subventions pour la réali-
sation de différents projets durant 
cette période que couvre le contrat 
«Vaucluse Ambition».
Le Maire de Malemort du Comtat, 
propose à l’ensemblée les projets 
suivants :
- acquisition d’un terrain issu de l’in-
division «Hoirie Allègre» jouxtant la 
salle des fêtes de Malemort pour la 

création d’un parking municipal, mis 
a disposition à titre gratuit, pour les 
administrés et autres personnes sur 
le territoire communal,
- achat d’un camion pour le ser-
vice voirie puisque l’ancien est ob-
solète et nécessite de fréquentes 
réparations.
Le plan de financement est exposé 
dans le tableau ci-dessous :
(accepté à l’unanimité)

PROJETS Coût estimatif Subv. sollicitées
Achat d’un camion Nissan 42 550 € 29 785 €
Acquisition d’un terrain jouxtant la salle des fêtes 
pour la création d’un parking municipal gratuit – y 
compris frais de notaire

200 000 € 135 815 €

Totaux 242 550 € 165 600 €
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2) - Demande de subvention au 
titre du Fonds Vert - Vestiaire  
du stade
La réhabilitation des vestiaires du 
stade municipal, en très mauvais 
état, doit être envisagée.
Une subvention a été obtenue du 
Conseil départemental dans le cadre 
du dispositif départemental d’aide 
pour la réhabilitation des équipe-
ments sportifs, d’un montant de 72 
600 €. Un soutien financier mobili-
sable auprès des services de l’Etat 
en Vaucluse, dans le cadre du dis-
positif  «Fonds vert» pour la réalisa-
tion de travaux devrait être sollicité, 
à hauteur de 31,79% du total esti-
matif .
Coût prévisionnel de l’opération HT :
- Travaux : 165 000 € 
- Etude, maîtrise d’oeuvre, contrôles : 
25 000 €
- Total estimatif HT : 190 000 € 

 
 

(accepté à l’unanimité)

PARTICIPATIONS FINANCIÈRES (Tableau 1)
CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE VAUCLUSE
Aide à la réhabilitation des équipements sportifs pour un montant 
HT de travaux uniquement de 165 000 € soit 38,21%

72 600 €

ÉTAT : Fonds vert 2 023 soit 31,79 % 60 401 €

TOTAL 133 001 €

Autofinancement de la Commune HT soit 30% 56 999 €

3) - Création d’un groupement 
d’employeurs entre la SAEM 
CITADIS et la SPL TERRITOIRE 
VAUCLUSE
Par délibération de leurs conseils 
d’administrations respectifs, le 30 
mars dernier, la Société Anonyme 
d’Economie Mixte (SAEM) CITADIS 
et la Société Publique Locale (SPL) 
TERRITOIRE VAUCLUSE se sont pro-
noncées favorablement en faveur de 
la création d’un groupement d’em-
ployeurs entre les deux sociétés, 
permettant la mutualisation des 
personnels.
Le groupement d’employeurs pren-
dra la forme d’une association régie 
par la loi du 1er juillet 1901 et aura 
pour objet exclusif la mise à dispo-
sition, auprès de ses membres et 
dans le cadre de leurs activités telles 
qu’elles résultent de leur objet social, 
des salariés liés au groupement par 
un contrat de travail.
La commune de Malemort-du-
Comtat étant représentée au sein 
des dites SAEM et SPL, elle doit ap-

prouver cette évolution et autoriser 
ses représentants à voter en faveur 
lors des prochains conseils d’ad-
ministration de la SAEM et de la 
SPL, avant la création effective du 
groupement.
Aussi, il est proposé au Conseil 
Municipal de Malemort-du-Comtat :
- D’APPROUVER la création du 
GROUPEMENT D’EMPLOYEURS 
entre la SAEM CITADIS et la SPL 
TERRITOIRE VAUCLUSE ;
- D’AUTORISER les représentants de 
la commune de Malemort du Comtat 
à voter en faveur des résolutions au 
Conseil d’administration de la SAEM 
et de la SPL TERRITOIRE VAUCLUSE 
concrétisant la création du groupe-
ment d’employeurs.

4) - Dotation «Biodiversité et 
aménités rurales – Participation 
des communes bénéficiaires au 
financement d’actions portées 
par le Parc Naturel Régional du 
Mont-Ventoux
Une dotation de soutien pour la pro-

tection de la biodiversité et la valo-
risation des aménités rurales a été 
attribuée aux communes situées 
dans un Parc naturel régional.
L’article 193 de la loi de finances pour 
2022 a modifié et élargi le périmètre 
d’éligibilité de la dotation budgétaire 
de soutien aux communes pour la 
protection de la biodiversité. Celle-ci 
s’intitule désormais «Dotation de 
soutien pour la protection de la bio-
diversité et la valorisation des amé-
nités rurales». 
Destinée aux communes classées 
en Parc naturel régional, cette en-
veloppe financière de l’Etat vise à 
reconnaître et encourager les pra-
tiques menées en faveur du main-
tien d’espèces animales et végé-
tales protégées, la préservation des 
paysages ainsi que la transition 
écologique.
Le dialogue engagé entre le 
Ministère de la Transition écolo-
gique et Solidaire et la Fédération 
nationale des Parcs naturels régio-
naux a conduit au renforcement de 
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cette dotation pour l’année 2023. 
Concernant le Parc naturel régional 
du Mont-Ventoux, l’enveloppe attri-
buée est de 156 000 € au profit de 
27 communes (contre 10 en 2022).
À ce titre, la commune de Malemort 
du Comtat a perçu pour 2023, la 
somme de 8 058 euros.

Le Comité syndical du Parc naturel ré-
gional du Mont-Ventoux du 05 juillet 
2 023 a approuvé le principe d’une im-
plication volontaire de ces communes 
pour soutenir les actions portées par le 
Parc. Il faut voir en cela un acte volon-
taire pour renforcer des projets qui ont 
une ampleur territoriale et bénéficient à 
tous les habitants. Dans cet esprit, les 
actions éducatives du Parc en milieu 
scolaire, le festival Ventoux Saveurs 
et les « Rendez-vous du Parc » sont 
prioritaires.
Une contribution financière au taux 
de 10% de la dotation communale 
annuelle reçue a été actée.
(accepté à l’unanimité)

5) - Création d’un poste 
d’agent d’animation au groupe 
scolaire de 6h37 hedomadaire 
annualisé pour une durée de 
deux années. Agent détaché à 
la surveillance dans le cadre de 
la restauration scolaire et des 
études surveillées.

Un poste d’adjoint d’animation avait 
été créé pour les besoins de la com-
mune par déliberation 2021-066 du 
26.07.2021
Suite à cette création, un agent en 
contrat annualisé à 6 h 37 mn heb-
domadaire avait été recruté pour 
une durée de deux années soit 
jusqu’au 31.08.2023, emploi dont la 
création ou la suppression dépend 
de la déci-
sion d’une 
autorité qui 
s’impose à la 
collectivité.
Considérant 
q u ’ i l  a p -
partient au 
Conseil mu-
nic ipal  de 
fixer l’effectif 
des emplois 
nécessaires 
au fonction-
nement des 
services, le 
Maire propose de renouveler cette 
création de poste, au vu du Code 
Général de la Fonction Publique 
Territoriale.
Il propose la création et la déclara-
tion de vacance de poste pour un 
adjoint d’animation. Le temps de 
travail est fixé à 6h 37 mn (temps 
non complet et annualisé) - recru-
tement d’un agent contractuel pour 
occuper un emploi dont la création 
ou la suppression dépend de la dé-
cision d’une autorité qui s’impose 
à la collectivité CGFPT (article L 
332-8 version en vigueur depuis le 
1er mars 2022).
(accepté à l’unanmité)

Questions diverses :
Mme FREYCHET C informe l’as-
semblée sur la possibilité du lan-
cement de la souscription pour les 
statues de Bernus en septembre 
ou octobre 2023. (cf notre compte 
rendu en page…).

Monsieur le Maire informe l’assemblée :
• dossier de construction de ter-
rains de tennis : le Conseil Régional 
doit délibérer en octobre,
• vestiaire du stade : une demande 
de permis de consruire doit être 
faite auprès du service instructeur. 
Le conseil doit autoriser le maire 
à déposer le permis. L’accord est 
donné par les élus,

Futur chantier de restauration 
de l’Hôtel de ville : il est précisé 
par le maire, que quatre archi-
tectes ont visité les locaux afin 
de répondre à l’appel d’offres 
qui s’est achevé le 21.07.2 023. 
Tous ces architectes ont préco-
nisé le déménagement des bu-
reaux du service administratif, 
durant les travaux. Le maire en-
visage d’ installer le secrétariat 
et ses annexes dans la salle de 
la bibliothèque municipale.

Monsieur le Maire précise qu’il 
a reçu en mairie la visite d’une 
docteure en pédiatrie qui serait 
susceptible de s’installer dans la 
commune.
Il lui a été proposé l’ex-cabi-
net du Dr Coste. Cette personne 
qui a eu une proposition éma-
nant d’une autre commune du 
Vaucluse, doit donner une réponse 
prochainement.
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Conseil municipal du 18 octobre 2023
1) Marchés publics : Attribution 
du marché de maîtrise d’oeuvre 
concernant le dossier de 
rédéploiement des services et 
de la réhabilitation de la mairie 
de MALEMORT. Attribution du 
marché.
(cf Conseil municipal du 28 juillet 
dernier in fine). Le conseil municipal 
décide, à l’unanmité de retenir le ca-
binet d’architecture Daniel et Cayssol 
basé à 84260 Sarrians.

2) Signature du Contrat de ca-
nal n° 2 de Carpentras - Période 
2022-2027
Une démarche dénommée Contrat de 
Canal a été initiée par l’ASA du Canal 
de Carpentras. Cette démarche a pour 
objectif de favoriser une approche 
concertée et participative de la gestion 
de la ressource en eau et des ouvrages 
en impliquant les acteurs ayant un lien 
avec le Canal.
Le programme d’actions du contrat de 
canal s’établit sur la période 2022-2027. 
Le montant global des investissements 
prévus s’élève à plus de 18 millions d’€.
Considérant : - que la commune 
Malemort du Comtat est traversée 
par le réseau d’irrigation du canal de 
Carpentras et a participé en tant que 
membres du comité de suivi au contrat 
de canal n°2 (2022-2027) ;
- que la démarche vise notamment à 
améliorer la coopération entre les col-
lectivités locales et l’ASA du Canal de 
Carpentras ;
- que la signature du contrat de ca-
nal acte la volonté des partenaires à 
respecter les engagements inscrits 
dans le document contractuel et à 
s’impliquer dans la mise en œuvre 
des actions prévues.
La commune de Malemort du Comtat 
approuve les termes du Contrat de ca-
nal n°2 avec l’ensemble de ses docu-
ments constitutifs.

Le projet peut être consulté à l’adresse 
suivante : https://www.canalde-
carpentras.com/connaitre-I-asa/
contrat-de-canal
les documents pouvaient être consultés 
sur le site internet de l’ASA à l’adresse : 
https://www.canaldecarpentras.com/
connaitre-I-asa/contrat-de-canal

3) Acquisition de parcelles D 624(c) 
- D 622 (f) et D 1687 (h) après divi-
sion foncière et détachement de 3 
000 m2 Cabinet Grimont chargé du 
dossier «Hoirie Allegre».
Le projet d’acquisition de parcelles de 
la succession Allegre a été évoqué à 
plusieurs reprises lors de différentes 
réunions : - Conseil municipal du 28 
juillet
- Délibération du conseil municipal 
en date du 6 avril 2023 sollicitant une 
subvention auprès du conseil dépar-
temental dans le cadre du contrat am-
bition 2023-2025
- Rapport et avis des domaines sur la 
valeur vénale des terrains concernés 
(se reporter à l’avis annexé en date du 
6 juin 2023).
Les parcelles à vendre ont fait l’ob-
jet d’un plan de division foncière 
concernant 
l’indivision 
Allègre par 
le Cabinet 
G r i m o n t , 
géomètre à 
Carpentras.
Les terrains 
à vendre 
sont ca-
d a s t r é s 
c o m m e 
suit selon 
le plan de 
d i v i s i o n 
f o n c i è r e . 
T e r r a i n s 
cadastrés 

section D n° 624 (c) pour 4 a 86 ca, 
n° 1687 (h) 15 a 36 ca et n° 622 (f) 
9 a 78 ca soit un total de 3 000 m2. 
Ces terrains sont situés quartier «La 
Ferraille Nord».
Dans le cadre du projet de création 
d’un parking municipal gratuit et 
compte tenu des caractéristiques de 
ces parcelles qui se trouvent en agglo-
mération, elles jouxtent le bâtiment de 
la salle des fêtes communale et sont 
à proximité du centre bourg.
Le conseil municipal à l’unanimité au-
torise M. le maire à faire procéder à 
l’acquisition par la Commune de ces 
parcelles pour un prix de 186 000  € 
(soit 62 € x 3 000 m2),

Questions diverses : 
- Aux termes du contrat territorial avec 
l’Etat, l’enveloppe de subventions pour 
Malemort en 2024 sera augmentée de 
50%, et la municipalité pourra solliciter 
des subventions pouvant aller jusqu’à 
80% du montant des travaux de réha-
bilitation de l’Hôtel de ville.
- Une pédiatre doit s’installer à la 
maison de santé de Malemort au 1er 
janvier 2024.
P POUR LE CONSEIL MUNICIPAL : P-A.B.
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OTI Ventoux Sud nous écrit…
Un bilan de saison positif
15 290 visiteurs ont franchi les 
portes des 3 bureaux d’Informa-
tions touristiques de l’OTI Ventoux 
Sud entre avril et octobre. Par ail-
leurs, les 4 conseillers en séjour de 
Sault, Monieux et Villes-sur-Auzon 
ont répondu à plus de 2000 appels 
téléphoniques et traité 250 mails ou 
courriers.
Nos visiteurs majoritaires habitent la 
région Sud en particulier le Vaucluse 
suivis de très près par les Rhône-
Alpins, les parisiens occupant la 
3ème place. La clientèle étrangère 
qui représente 48% des vi-
siteurs demeure les fidèles 
belges, allemands et hol-
landais talonnés pour la 
2ème année consécutive 
par les espagnols, nom-
breux à venir admirer les 
champs de lavandes du 
pays de Sault.
Parmi les demandes les 
plus récurrentes formu-
lées à l’accueil, on re-
trouve : des itinéraires de 
randonnées à pied et à 
vélo, les villages à visiter, 
les champs de lavande 
(coordonnées GPS des 
plus beaux !), l’agenda 
des festivités ainsi que 
de nombreuses questions très pra-
tiques, parfois étonnantes !

Les actions menées en 2023 par 
l’OTI Ventoux Sud
11 actions articulées autour de 
4 axes ont constitué la feuille de 
route de l’OTI Ventoux Sud. Parmi 
ces actions, on note la sortie d’une 
collection thématique de brochures 
dans la continuité du magazine de 
destination « Oh les vacances !». 
Ces supports promotionnels ont 
été pensés informatifs, les infos 

pratiques étant accessibles grâce à 
des QR codes. Dans le même esprit, 
des affiches « Nos tops randos en 
Ventoux Sud » ont permis de donner 
des idées de balades au départ de 
chacun des villages de la CCVS en 
attendant de finaliser, en 2024, le 
travail de reconnaissance et de sai-
sie de nouveaux itinéraires qui se-
ront mis en ligne sur www.chemins-
desparcs.fr grâce à un partenariat 
avec le PNR du Mont Ventoux.
En termes de communication, l’OTI 
Ventoux Sud continue de valoriser 
le territoire et ses festivités sur les 

radios France bleu Vaucluse et RTV 
FM. Un partenariat avec les Routes 
de la lavande, premier média sur le 
tourisme lavande, a valorisé cette 
filière phare du territoire. Du coté 
des réseaux sociaux, notre ligne 
éditoriale a été intégrée en avril à 
celle de l’OTI Ventoux Provence @
ventouxprovencetourisme et nous 
poursuivons l’animation du groupe 
facebook « Agenda et festivités 
en Ventoux Sud » fort de 2 500 
abonnés.
Avec la destination infra-régionale 

Mont Ventoux Provence porteuse de 
la marque territoriale « Ventoux, des 
terres aux sommets », nous avons 
participé aux salons de l’agriculture 
à Paris (filière Terroir), du randon-
neur à Lyon (filière rando) et le Roc 
d’azur à Fréjus (filière vélo/VTT) en 
partenariat étroit avec Vaucluse 
Provence Attractivité. Les itinéraires 
trail du territoire ont quant à eux été 
valorisés sur le salon des templiers 
à Millau et la nature et ses activités 
sur le FREE à Munich aux côtés du 
CRT PACA.
Par ailleurs, nous oeuvrons active-

ment en faveur de la professionna-
lisation de nos partenaires grâce à 
des ateliers numériques, des ren-
contres pour favoriser le réseau 
entre pros.
11 actions résumées en quelques 
lignes c’est peu ! Alors si vous êtes 
un professionnel du tourisme et 
que vous souhaitez rejoindre le ré-
seau de l’OTI Ventoux Sud, contac-
tez Elsa Aptel au 06 76 07 39 27, 
elsa@ventoux-sud.com
P E. APTEL

59 | Malemort Info | 9

ACTUALITÉS MUNICIPALES



« Un chef chez les pitchouns »  
à la Crèche de Malemort du Comtat
Le Projet alimentaire territorial porté par le Parc naturel régional du Mont-Ventoux a pour ambition de répondre 
aux enjeux de la loi EGALIM et d’augmenter la qualité des produits proposés dans la restauration collective. 
Les cantines scolaires des écoles maternelles et primaires sont la priorité du Parc, c’est pourquoi le Parc lance 
l’opération « Des chefs chez les pitchouns ».

Dans le cadre de la 2e édition « Des 
chefs chez les Pitchouns » et en 
parallèle avec la Semaine du Goût, 
un restaurateur est venu cuisi-
ner à la crèche La Farandole des 
Lucioles pour les enfants, mercredi 
18 octobre.
Toute la matinée, Anaïs CHAMI, 
Chef du Restaurant Pompette à 
Malemort du Comtat et la cuisinière, 
Géraldine, se sont employées à pré-
parer un joli menu de saison.
À l’honneur : champignons, pomme 
de terre, potimarron, pommes & 
châtaigne !!
Des activités spécifiques ont été 
proposées aux enfants
Ateliers - « Goûte à tout ! » :  fro-
mages variés, légumes d’hiver râ-
pés, fruits d’automne…
Et des ateliers sur le thème de la 
forêt
Avec de la peinture à doigts sur 
des champignons qui a permis aux 
enfants d’explorer, de découvrir la 
matière, de toucher… de prendre du 
plaisir ! 

En 2018, les EPCI de la CoVE, Vaison 
Ventoux, Ventoux Sud et les Sorgues 
du Comtat pour les communes de 
Pernes-les-Fontaines et Monteux 
répondent ensemble au programme 
régional «Smart Destination» dans 
l’objectif de créer une destination 
infra-régionale avec pour objectif 
de mieux promouvoir l’attractivité 
de ce vaste territoire composé de 
57 communes.
Orchestré par les directeurs de 
leurs 4 OTI et une animatrice sa-
lariée de l’association Destination 
Mont Ventoux Provence soutenue 
par le programme LEADER, un plan 
d’action triennal trace une feuille de 
route ambitieuse et pertinente.
Parmi les actions fortes menées on 
peut citer :
- La création d’une marque terri-
toriale partagée : ‘Ventoux – Des 
terres aux sommets‘.

- La participation à des salons régio-
naux, nationaux et européens pour va-
loriser les filières totems que sont : les 
activités de pleine nature en particulier 
le vélo, le VTT, la randonnée et le trail.
- La création d’outils de communica-
tion comme des réseaux sociaux dé-
diés, la sortie d’une carte touristique 
en partenariat avec le PNR du Mont 
Ventoux, la mise en ligne prochaine 
d’un site internet de destination et 
un carnet de voyage en partenariat 
avec le Petit Futé à paraître au mois 
de juin 2024.
La destination Mt Ventoux-Provence 
œuvre en partenariat avec de nom-
breux institutionnels touristiques du 
Vaucluse pour un développement 
respectueux et équilibré de l’attracti-
vité touristique du territoire.
Cette marque aura pour mission d’être 
l’alliée d’un tourisme plus responsable 
au fil des saisons tout en partageant 
des valeurs fortes parce que le terri-
toire Ventoux est une destination où 
l’on peut pratiquer des activités in-
tenses, mais aussi se ressourcer
P F. BOCCEDA

ACTUALITÉS MUNICIPALES
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Chères habitantes et chers habitants de Malemort du Comtat,
chers amis,

Nous vous souhaitons une belle et heureuse nouvelle année et vous adressons 
à toutes et tous nos vœux les plus sincères de bonheur, de santé et de réussite.
Nous resterons engagés à vos côtés, mobilisés pour notre territoire, pour vos 
enfants, pour venir en aide aux plus fragiles, pour accompagner les communes, 
les collèges et fi naliser les projets structurants pour notre beau canton de 
Pernes-les-Fontaines.
Comme en 2023, nous porterons une politique axée sur la solidarité, la proximité 

et l’accompagnement des citoyens, entreprises et communes. Nous n’avons qu’une devise : agir pour toutes et tous.
Très Belle Année 2024 à vous.

Vœux des Conseillers Départementaux
Mme Myriam SILEM et Mr Max RASPAIL 

DATE HEURE ASSOCIATION
Dimanche 26 novembre 2023 16 h 00 HD LE PLAISIR
Dimanche 10 décembre 2023 15 h 00 L’ESPEUTIERO
Dimanche 14 janvier 2024 16 h 00 LE CLUB DE L’AMITIÉ
Dimanche 28 janvier 2024 16 h 00 MUUNGANO
Dimanche 04 février 2024 16 h 00 L’ACTIV MALEMORTAIS

Calendrier des lotos

Lieu : Salle des fêtes municipale de 
Malemort-du-Comtat, Place du 8 mai.

L’équipe de rédaction de «Malemort-Info» présente à ses 
lectrices et lecteurs ses meilleurs voeux pour l’année 2024
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
Depuis le 1er septembre dernier, l’équipe des jeunes conseillers a connu une modification importante.

Sept jeunes, dont plusieurs 
oeuvraient depuis la création du 
CMJ en 2021, ont quitté le conseil en 
raison de leur âge ou de leur emploi 
du temps très chargé.

Merci à Morgane, Kélya, Cécile, 
Gabin, Nathan, Jeanne et Malaurie. 
Chacun a su s’investir et apporter 
au groupe des idées personnelles 
et enrichissantes. Que cette expé-
rience les accompagne et les aide 
à devenir des citoyens impliqués et 
éclairés !
Ils peuvent bien sûr nous rejoindre 
sur les projets qui les intéressent. 
Ce sera toujours un grand plaisir de 
travailler avec eux !
Bienvenue à présent aux nouveaux 
élus : Nell Jacques et Milhane 
Strollo, élus CM1, Éléonore Vève et 
Lyvio Comte, élus CM2.

Aucun candidat ne s’est présenté 
pour la classe de 4ème. Le Conseil 

compte donc douze membres.
La première réunion de cette nou-
velle équipe a confirmé l’intérêt des 
jeunes pour la protection de l’envi-
ronnement et la solidarité.
La plupart des projets déjà éprouvés 
ont été reconduits pour l’année à 
venir : journée nettoyage du village, 
action avec les Restos du cœur… 

D’autres ont été proposés : un hô-
tel à insectes sera installé dans les 
jardins de la mairie grâce au grand-
père d’Adam.

Une action de sensibilisation à l’en-
vironnement est prévue en parte-
nariat avec le «Cercle des poubelles 
disparues».
Par ailleurs, ils tiennent à témoi-
gner régulièrement dans ce journal 
de leurs préoccupations et rendre 
compte de leurs actions…
Un grand merci à Naëlya, Éléonore 
et Lyvio pour les articles qui suivent !
P CORINNE FREYCHET

Fête Votive : Le Conseil 
Municipal des jeunes a pris 
en charge l’organisation de la 
première journée.

L’après-midi Jeux
La journée « Jeux » s’est déroulée le 
3 août 2023 à la Salle des fêtes à 
l’initiative du CMJ.
Les jeux proposés étaient : le 
Twister, le Cluedo, Puissance 4, le 
Loup garou et un jeu animé par l’as-
sociation « Le cercle des poubelles 
disparues ».
Cet après-midi a attiré des per-
sonnes de TOUS les âges et des 

villages aux alentours. 
Les jeux qui ont eu le 
plus de succès sont le 
Twister, le Loup Garou 
et Puissance 4 !
Un bel après-midi qui 
s’est poursuivi par un 
goûter offert par le 
CMJ.
P ÉLÉONORE VÈVE ET

LYVIO COMTE

Les nouveaux élus : Nell, Mihane, Lyvio et Eléonore

L’équipe au complet : Adam, Nell, Bastien, Mihane, Lyvio, Kyara, Hugo, Eléonore, Lylie, Marcel,  
Anna, Naëlya
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La fameuse soirée mousse
La soirée mousse s’est déroulée le 
jeudi 3 août 2023 de 21h à 23h sur 
le parking de la salle des fêtes de 
Malemort du Comtat.

Cet événement a été organisé par 
le Conseil Municipal des jeunes ac-
compagné d’adultes du conseil.
Il y avait un canon à mousse et de 
la musique. Les enfants et les plus 
grands ont pu danser, faire une ba-
taille de mousse ...

Le Conseil était ravi de voir que tout 
le monde prenait autant de plaisir !!! Il 
espère d’ailleurs pouvoir renouveler 
cette expérience l’année prochaine!
Pour accompagner cette soirée, un 
marché de producteurs ainsi que 
des foodtrucks se trouvaient juste à 
côté de la Mairie. Et bien entendu, la 
fête foraine qui proposait manèges, 
tirs à la carabine, sauts en trampo-
line, crêpes, chichis, etc. ...

C’était la première fois que le Conseil 
Municipal organisait un tel événe-
ment à l’occasion de la fête votive. 
Ce fut une belle réussite. Ça a aussi 
permis de bien commencer les 
festivités ! 
P NAËLYA

Malemort du Comtat, pas 
Malemort des déchets !!!!
Le Conseil Municipal des Jeunes a 
remarqué qu’il y a beaucoup de dé-
chets dans notre village.
Nous avons commencé à sensi-
biliser les habitants de Malemort 
du Comtat en inscrivant près des 
égouts :
« NE RIEN JETER, ICI COMMENCE 
LA MER ».
L’objectif est de montrer que ça 
pollue et que se baigner dans une 
eau polluée peut avoir des consé-
quences. Quant à l’inscription :
« TROTTOIR PAS CROTTOIR »,
le but est de rappeler aux habitants 
de penser à ramasser les crottes de 
leurs chiens !
Il y a souvent des déchets recy-

clables et non recyclables, déposés 
juste à côté des poubelles. Merci de 
les amener à la déchéterie (il y en a 
une pas très loin) ou de les mettre 
dans un container adapté qui n’est 
pas trop rempli !
Merci de respecter le village pour tous 
les habitants et pour vous-même !
La planète n’a pas besoin de dé-
chets ! Le conseil va donc organiser 
une aprés-midi “ramassage des 
déchets“. Un goûter sera partagé à 
la fin pour remercier ceux qui nous 
auront aidés. „Le «Cercle des pou-
belles disparues“ va également pré-
voir des animations pour sensibiliser 
les gens aux besoins de la planète.
Nous vous encourageons à:
- trier les déchets (recycler),
- ne pas les jeter n’importe où  
pour faire attention à notre  
environnement,
- ne pas gaspiller (l ’eau, la  
nourriture…),
- respecter ce que l’on a marqué  
sur les trottoirs car c’est im 
portant pour la planète et pour la  
propreté de notre village. (Ne pas  
jeter des choses dans les égouts,  
ramasser les crottes de chiens.

Nous comptons sur vous ! Merci 
d’avoir lu cet article.
P NAËLYA
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de

vi
e 53 811€ de dépenses pour :

l’embellissement de la commune
plantation d’arbres, achats de fleurs et rénovation ou

création d’espaces verts en 2022 et 2023

de dépenses liées aux12 000€
dégradations & incivilités
en 2022 et 2023.
A l’heure où nous publions des frais
complémentaires vont s’ajouter à ce
montant. Ne sont pas comptabilisées les
réparations effectuées en interne, par le
service technique de la commune.

2022Faits & Chiffres

Cadre de vie / économie / solidarité / culture & patrimoine /
enfance & jeunesse / animations

2023

4

En partenariat avec la fondation
30 Millions d’amis

Chats errants stérilisés et
pucés

1
Le parking de l’avenue Calvias a

été entièrement rénové et sa
capacité doublée

parking agrandi

11 parkings sont disponibles sur la
commune

3
Projets menés conjointement par Soliha
et subventionnés par la commune.

façades rénovées en 2023
“Opération façade” a 20 ans

1943 Habitants au 1er
janvier 2023
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Département Vaucluse

Etat

Région Sud

DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles

Répartition des subventions

Des subventions complémentaires ont été demandées pour ces dossiers ainsi que pour la
restauration du cadastre dit “Napoléonien” mais à l’heure où nous publions nous n’avons pas
eu de retour quant au montant alloué pour la commune.

S
ol

id
ar

ité 2 logements
supplémentaires à loyer
modéré créés en 2023

-de 320€/mois de loyer

1004
aux personnes âgées de la
commune sur l’année 2022

repas portés
3 fois/an

le personnel technique (avec le camion de la
commune) aide à transporter la nourriture jusqu’au
point de collecte dont dépend Malemort

Restos du Coeur :

66
offerts par la commune à

nos ainés

colis de Noël

602 807€ HT

Ayant permis : l’achat d’un terrain pour notre réserve foncière, la
création de futurs courts de tennis, la rénovation des vestiaires du
stade (courant 2024), l’achat d’un camion pour les agents
techniques, la restauration des statues présentes dans l’église, ainsi
que la création de 2 logements sociaux.

de subventions

d’auto financement en 2023300 656€ HT

Répartition des
financements

Subventions

Auto-financement

36,6%
41,2%

15,1%

7%

66,7%

33,3%
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Divertissements : lotos, films famille, belotes, théâtre, marché
du térroir

“Grands évènements” : fête votive, foire à la cerise,
carnaval, marché de noël, 1er mai

Culture et patrimoine

Animations sportives : olympiade, course cycliste...

15 799

sur l’année scolaire 2022-2023

repas servis à la cantine
scolaire

1
pour renforcer les équipes à la cantine,

bibliothèque et garderie

nouvel agent stagiaire

8
à la maternelle. Merci à US Robotic
Distribution

ordinateurs donnés

36 738€

En 2022 et 2023. Achats réalisés pour des :
tableaux numériques, tableaux blancs, armoires,
bancs, tables, chaises, vidéoprojecteurs

d’achat en matériel
pour les écoles

Prêt
Le bâtiment sert de centre de loisirs
(enfants et adolescents) tous les
mercredis et durant toutes les
vacances scolaires. Durant les
vacances d’été, la cour de la primaire,
de l’ancienne maternelle ainsi que la
salle de poterie sous la cantine ont été
également prêtées

de l’ancienne crèche

+ de 23
organisées par les associations de la

commune.

animations 3 évènements
organisés par la municipalité : fête

votive, 1er mai, course cycliste

Ne sont référencées que les animations organisées par les associations ouvertes à tous les
habitants de la commune.
Liste non exhaustive, à l’heure où nous publions des animations vont encore se tenir.

+ de 10
ans

Le prix n’a pas changé depuis :

2,80€ prix du repas à la cantine

En
fa

nc
e

&
Je

un
es

se
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342 livres achetés (2022)

Visiteurs
bibliothèque

sur l’année 2022

sur l’année 2023 (chiffres
au 21/10/2023)

3838€ pour l’achat de livres
en 2023

2 matinées par semaine dédiées
aux scolaires

lecture à voix haute, débats, comité de
lecture…

80 classes accueillies sur l’année
scolaire 2022-2023

La bibliothèque c’est...

Répartition des adhérents

0-14 ans

15-64 ans

65 ans et +

Collectivités

9953 livres prêtés en 2022
et 39 917 depuis 2019

5662 livres disponibles au
prêt

mais aussi : 566 CD, 11 abonnements à
des périodiques, 1035 livres prêtés par le
SLL (service de prêt du Vaucluse)

2930

3394

40,6%

42,4%

14,6%

2,5%
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158 216€ HT

Répartis sur 2022 et 2023.

restauration des
statues de Bernus

70% de subventions
provenant du département et de
l’Etat

1590€ restauration du
cadastre Napoléonien

des dossiers de subventions ont été
déposés. A ce jour nous ne savons pas si

elles nous seront accordées

64 991€

pour la restauration du
clocher de l’église

mise en sécurité du site, travaux
avec des cordistes, réparation des
cloches mise en conformité du
paratonnerre

& 4 mois de travaux

2280€

organisées par l’association Etincelles, ces
activités sont entièrement financées par la

commune

pour faire venir le Cinéval
et le Cinéstival

14

l’heure du conte, conférences, intervenants,
café débat, expositions, ateliers numériques

(2023).

évènements à la
bibliothèque

La culture et le patrimoine c’est....

Plus d’informations
sur le travail des
bibliothécaires ici :

P DOSSIER RÉALISÉ PAR AMÉLIE BLANCHET-LENORMAND

«Remerciements à Marie Masinsky et au personnel du 
Secrétariat de Mairie pour la communication des infor-
mations insérées dans ce dossier».
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Enzo – Entretien de Jardins

« Le commerce et l’artisanat sont 
dans les gènes... Après Hélyette et 
Yves les aïeux épiciers, Christian 

le grand-père, Jérôme 
le père, ayant tenu la 
presse et station es-
sence au village, la re-
lève est assurée par le 
petit-fils Enzo BARONI. 

Auto-ent repreneur, 
il vous propose ses 
services de taille, dé-
broussaillage, tonte 
de pelouse, entretien 
de jardins ».
P N. UGHETTO

Théo-Ferronnerie
Au village, il y a toujours eu un ferronnier. Enfin, avant, on disait maréchal-ferrant puis ferronnier. Eh bien 
ce n’est pas près de s’arrêter. Théo HUGELIN a pris la relève au 1er janvier 2023 de la ferronnerie tenue 
depuis cinq générations par la famille Blanchet.
Théo a commencé son apprentissage 
alors qu’il n’était âgé que de 15 ans. Il 
a même dû demander une dérogation 
pour travailler avant ses 16 ans ! Mais 
depuis tout petit, travailler le fer était 
pour lui une évidence. Il a découvert 
très jeune le métier avec son père, 
alors après le collège, il n’était pas 
question de poursuivre au lycée et de 
“perdre” un an de plus sur les bancs 
de l’école. Pourtant ses professeurs 
n’étaient pas vraiment emballés par 

cette idée, avec plus de 16 de moyenne 
générale, il avait le profil pour entamer 
des études. Mais Théo a toujours su 
ce qu’il voulait faire et la suite de son 
parcours en est la preuve : perfection-
niste, il a été élu meilleur apprenti de 
France, médaillé d’or départemental 
en ferronnerie et médaillé d’argent au 
niveau régional. À chaque fois il a su 
montrer son talent, sa motivation mais 
aussi sa maturité.
Durant son apprentissage, Luc 
Blanchet lui apprend que l’on peut 
souder sous l’eau. Il décide après son 
CAP et son Bac Pro de se perfection-
ner en tant que plongeur soudeur. 
Pour cela, il réalise une formation de 
quatre mois en tant que scaphandrier 
à l’école de Fréjus. Théo faisait déjà de 
la plongée pour le plaisir, alors pouvoir 
associer ces deux éléments qu’il aime 
tant était parfait.
Suite à sa formation, il a travaillé un 
an à La Réunion en tant que plongeur. 
Durant cette année, il a gardé contact 
avec son maître d’apprentissage 

et c’est tout naturellement que Luc 
Blanchet lui a proposé de prendre sa 
suite à la ferronnerie. L’heure était ar-
rivée de prendre sa retraite pour l’un et 
l’heure de se lancer dans le grand bain 
pour l’autre. Malgré son jeune âge, là 
encore, ce fut une évidence pour Théo 
que de s’installer à son compte. La 
passation s’est néanmoins faite en 
douceur. Pendant presque deux ans, 
tous les deux ont travaillé ensemble 
et Théo a pu compter sur l’aide de Luc 
Blanchet. Aujourd’hui, Théo travaille 
à la fois en tant que ferronnier et en 
tant que plongeur. Il a des idées plein 
la tête et une vision déjà très claire de 
ce qu’il souhaite pour l’avenir de l’en-
treprise, toujours en combinant ces 
deux métiers.
Théo sait qu’il peut toujours compter 
sur son maître d’apprentissage mais 
vous l’aurez compris c’est un jeune 
sérieux et débrouillard. Il sait où il va et 
ce qu’il veut. On lui souhaite une belle 
et longue carrière.
P AMÉLIE BLANCHET-LENORMAND

Nos nouveaux entrepreneurs…
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Expositions à la bibliothèque 
Léon Gassin
Lorsque nous avons inauguré le cycle d’expositions consacré à nos artistes malemortais, il était difficile de 
présumer du nombre d’artistes, professionnels ou non, qui accepteraient d’ouvrir leur atelier et permettraient 
aux habitants de découvrir leurs œuvres. Et pourtant, depuis plus de deux ans, l’aventure se poursuit pour 
notre plus grande satisfaction !

Depuis le mois de septembre, les 
visiteurs peuvent admirer les pho-
tographies de Bastien Martin, ar-
tiste devenu professionnel.
Centré sur le Ventoux, Bastien 
nous propose une vision inédite et 
lumineuse des paysages qui nous 

entourent. Une exposition qui fait 
l’unanimité !
« Je suis artiste photographe depuis 
une quinzaine d’années, et installé 
comme photographe professionnel 
depuis cinq ans sur Malemort du 
Comtat. La photographie est une 

passion pour moi, que j’entretiens 
depuis l’enfance. Amoureux de la 
nature et de la montagne, la plupart 
de mes photos artistiques sont en 
rapport avec les paysages et ce qui 
les compose.

Dans le cadre professionnel, je fais 
des séances à domicile ou en exté-
rieur. Mon activité se concentre prin-
cipalement sur la photo animalière 
(chat, chien, chevaux, , mais aussi 
grossesse, naissance et famille. 
Mon site :
bmprod.net / Instagram : studio 
bmprod et studio bmprod.pets / 
Facebook : Martin Bastien - Studio 
bmprod.

Si vous souhaitez une séance, c’est 
avec plaisir que je vous apporterai 
un souvenir inoubliable »
L’exposition est en place jusqu’à la 
mi-novembre.
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Au mois de 
d é c e m b r e , 
retour à la 
p e i n t u r e 
avec Patricia 
Michon, dite 
P a t M i c h . 
L ’ a r t i s t e 

plasticienne de l « Art de la récup’ » 
nous embarquera dans un univers 
onirique et coloré.
PatMich triture, tricote, emberlificote, 
tisse sa trame autour de matériaux 
divers qu’elle récupère ou qu’elle 
chine, puis qu’elle détourne pour 
nous amener vers son univers doux, 
graphique, aérien, singulièrement 
brut… « Sublimer les objets mis au 
rebut ! ». Sculptrice, elle transforme 
les objets industriels pour leur don-
ner une seconde vie. Des objets ba-
nals qu’elle intègre dans ses sculp-
tures et qu’elle décline ensuite dans 
ses toiles et ses dessins. PatMich 
recouvre les murs des salles d’ex-
position avec des séries de toiles 
peintes à l’encre de chine.

Tout est courbes, volutes, essentiel-
lement en noir et blanc pour « ampli-
fier le trait pur ». Des séries où nœuds, 
contre-nœuds s’enchevêtrent pour 
un résultat surprenant qui semble 
s’inspirer de l’Art des Mandalas. 
Pourtant elle l’affirme : « Beaucoup 
de gens pensent, en regardant mes 
toiles, qu’il s’agit de retranscriptions 
tribales. Or je ne m’inspire d’aucun 
art existant. Lorsque je crée, je suis 
dans une sorte d’état méditatif. Ce 
n’est plus moi qui crée, c’est ma 
main. Je ne fais aucun croquis pré-
alable. Lorsque les contours sont 
dessinés, je me laisse porter, sans 
réfléchir, ni essayer de représenter 
quoi que ce soit ».
Une « technique » qu’elle décline 
également dans ses sculptures. 
« C’est l’objet récupéré qui détermine 
le résultat final ». Une poésie sculp-
turale qui semble enthousiasmer le 

public compte tenu des succès des 
nombreuses expositions qu’elle pro-
pose depuis plus de 20 ans.
Ve r n i s s a g e  p ré v u  p o u r  l e 
23 décembre.

Enfin, en mars 2024, nous au-
rons le plaisir d’accueillir Nicole 
Ughetto. Celle que l’on quali-
fie volontiers et à juste titre de 
« Mémoire vive de notre village » 
va se détourner un temps des 
archives locales pour nous dévoi-
ler une facette moins connue de 
sa personnalité : son amour pour 
la peinture.

Des œuvres fortes exécutées au cou-
teau dont les vibrations rappellent 
l’impressionnisme, mais aussi du 
pastel, des natures mortes… Le trait 
est sûr, les couleurs harmonieuse-
ment assemblées : des œuvres qui 
témoignent d’un grand savoir-faire, 
dans lesquelles transparaissent sa 
sensibilité et son affection pour les 
paysages qui l’entourent…

« J’ai toujours dessiné ! En termi-
nale, je prenais des cours de dessin 
dans l’espoir de devenir professeur 
d’arts plastiques. La vie en a décidé 
autrement, mais jamais je n’ai cessé 
de dessiner. Je le faisais, juste pour 
moi J’ai commencé par utiliser de la 
gouache, puis je me suis essayée à 
la peinture à l’huile. J’aime travailler 
l’épaisseur de la matière au couteau. 
Je peins des paysages découverts 
au cours de voyages ou dans mon 
environnement proche. J’aime éga-
lement travailler au pastel. Je l’utilise 
surtout pour les natures mortes.

J’ai déjà exposé une fois à Malemort, 
mais je peins essentiellement pour 
mon plaisir et celui de ma famille ! » 
… Et le nôtre !
Rendez-vous le 16 mars pour le 
vernissage.
P CORINNE FREYCHET
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Conférence de Gilles Tournillon 
L’atelier Tournillon au service 
du patrimoine

Samedi 14 octobre, 15h : 
la salle des associations de la biblio-
thèque Léon Gassin se remplit …
Le public venu nombreux ne s’y 
est pas trompé : la conférence que 
Gilles Tournillon a accepté de don-
ner à l’occasion du lancement offi-
ciel de la souscription en faveur de 
la restauration des statues de l’église 
Notre-Dame de Calvias, attribuées à 
Jaques Bernus, est passionnante. 

Pendant plus d’une heure, l’ébéniste 
restaurateur du patrimoine, comme 
il se définit lui-même, nous a tenus 
en haleine. La beauté des images, la 
clarté du propos nous ont permis de 
découvrir les multiples facettes de 
son métier, de la restauration de nos 
précieuses statues au transport d’un 
tableau de Botticelli, en passant par 
une intervention des plus délicates 
sur la Joconde.
Que Jacques Bernus soit ras-
suré, ses sculptures sont entre de 
bonnes mains ! Rendre accessible 
aux néophytes que nous sommes 
un savoir-faire si pointu, quelle belle 
performance ! Une intervention cha-

leureusement applaudie par les au-
diteurs conquis…

Après ce moment de grâce, retour 
dans le concret avec l’aspect comp-
table de l’opération, présenté de fa-
çon magistrale par Monsieur le Maire. 
Si elle est un devoir pour les élus, la 
préservation de notre patrimoine 
n’en reste pas moins une charge im-
portante pour la commune, déduc-
tion faite des différentes subventions 
auxquelles elle peut prétendre.

D’où le lancement d’une souscription 
avec le soutien de la Fondation du 
Patrimoine. Frédéric Pierret, délégué 
régional de la Fondation du patri-
moine, a présenté le travail de l’as-
sociation qu’il représente. Organisme 
à but non lucratif, la priorité de la 
fondation est la sauvegarde du pa-
trimoine local non protégé et en péril.

À gauche sur la photo : Alain BRETON, 
Conservateur départemental des antiquités et 
objets d’art de Vaucluse.

Frédéric PIERRET
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Reconnue d’utilité publique, elle offre 
garantie de sécurité et transparence 
financière. 

Chaque pro-
jet fait l’ob-
j e t  d ’ u n e 
instruction 
approfondie 
et d’un suivi 
rigoureux. 
Les dons ne 
sont reversés 
qu’à la fin des 
travaux et sur 
présentation 

de factures acquittées. Pour terminer, 
M. Pierret a insisté sur un point impor-
tant : la défiscalisation des dons.

L’après-midi s’est logiquement 
conclue dans la convivialité au-
tour du verre de l’amitié, laissant 
chacun donner libre cours à ses 
impressions…

La collecte de dons sera effective 
jusqu’en mars 2026 et jalonnée 
d’évènements culturels : confé-
rence sur Jacques Bernus, visites 
commentées dès que nos statues 
auront -enfin !-réintégré leur place 
au sein de l’église.

P CORINNE FREYCHET.

Je souhaite soutenir la restauration des statues de l’église Notre-Dame de Calvias,  
Comment faire ?
• Par chèque libellé à l’ordre de « Fondation du Patrimoine Un ensemble de quatre 
 statues », que je dépose à la mairie.
• Sur le site internet : www.fondation-patrimoine.org/87544
• En flashant le QR code ci-contre :
 (présent sur les flyers disponibles dans les commerces, à la bibliothèque et à la mairie.)

La vie scolaire à Malemort 

Rentrée des classes =  
Le compte est bon ?
121 élèves ont fait leur rentrée à 
l’école élémentaire Félix GRAS dont 
22 en classe de CP et nous ac-

cueillons sur 
l ’é c o l e  1 0 
n o u v e a u x 
inscrits.

6  e n s e i -
gnantes se 
partagent les 
5 niveaux de 
classes. Mme 
C A I L L O T 
nouvellement 
n o m m é e , 
à qui nous 
souhaitons la 
bienvenue au 
sein de notre 
équipe, prend 
en charge la 

classe des CE2/CM1 à 75%

C’est Mme MERY, elle aussi rejoi-
gnant pour cette rentrée l’équipe 
enseignante, qui assure la jour-

née de classe complémentaire à 
25% le jeudi, ainsi que la journée 
de décharge de direction de Mme 
DUFOUR à 25% le lundi. Donc si vous 
calculez bien à 50% sur notre école. 
Bienvenue à elle également.

3 AESHM (Accompagnantes des 
Élèves en Situation de Handicap 
Mutual isées)  sont not i f iées 
pour aider 5 élèves dans leurs 
apprentissages.

En sachant que notre intervenant en 
sport intervient le lundi, combien de 
pieds franchissent le portail de l’école 
ce 1er jour de la semaine ?

NB : Ne sont pas pris en compte les 
élèves momentanément en béquilles ! 

Réponse : 131 x 2 = 262 (à écrire à 
l’envers)
P N.DUFOUR
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Messages des enfants de 
Malemort pour la tolérance et la 
Paix dans le monde

NDLR Le «Triangle du Respect»
(cours préparatoire), «l’Arbre sym-
bole vivant de la Paix» (Cours élé-
mentaire 1ère année) sont des pro-

ductions parmi d’autres, réalisées 
par des enfants de l’école primaire 
de Malemort sur propositions de 
l’Education Nationale et à l’initiative 
des membres de l’équipe ensei-
gnante de notre village, en réaction 
aux conflits armés d’Ukraine et du 

Proche-Orient et aux évènements 
qui ont endeuillé le Corps enseignant 
de France (assassinats de Samuel 
PATY à Conflans Sainte-Honorine 
le 16 octobre 2020 et de Dominique 
BERNARD à Arras le 13 octobre 
2023).

«L’ÉDUCATION EST L’ARME LA PLUS PUISSANTE QU’ON PUISSE UTILISER POUR CHANGER LE MONDE»
Nelson Mandela

Novembre : le mois du souvenir 
et du civisme

La météo étant favorable, les élèves 
des classes de CP et de CE1 se sont 
rendus dans le village et à l’emplace-
ment du monument aux morts.

Nous y avons évoqué la « Grande 
Guerre », nous avons étudié les sym-
boles de la République, lors de cette 
sortie citoyenne.
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Vous aimez le Ventoux ? 
Vous allez adorer «Les Carnets du Ventoux» !
D’autant que dans chaque 
numéro, un reportage est 
consacré à un village du 
pourtour de la montagne et 
que c’est au tour de Malemort 
d’être mis à l’honneur dans le 
numéro appelé à paraître en 
décembre 2023 !

Cette revue est née en 1986, du 
projet d’un groupe d’amis avec à 
leur tête Jacques Galas, Jean-Paul 
Bonnefoy, Paul Peyre, vivant autour 
de cette montagne, passionnés par 
son histoire, sa culture, ses pay-
sages et ses habitants, 

Il était acquis que seraient intégrés 
dans l’équipe rédactionnelle des 
personnes de toutes origines, de 
tous milieux dont les compétences 
sur des sujets relatifs à la mon-
tagne et à ses alentours étaient 
reconnues. Cette revue associative 
reposerait sur le principe du béné-
volat tant pour les rédacteurs que 
pour ceux qui seraient en charge 
des tâches administratives.

Année après année, de réunions 
en assemblées, d’instants de sa-
tisfaction en périodes de doute, 
les Carnets se sont imposés dans 
le paysage culturel des pays du 
Ventoux. Par ailleurs, un certain 
nombre de « hors-série » ont été 
publiés, ayant trait notamment à la 
géologie, à la flore, à la peinture, à la 
toponymie…

Depuis 2014, succédant à Jacques 
Galas et Mireille Gravier, Bernard 
Mondon en est le responsable de ré-
daction et la publication est assurée 
par les éditions «Esprit des lieux».
Les contenus sont orientés autour 

d’un important dossier thématique 
d’une quarantaine de pages et 
d’autres articles évoquant l’histoire, 
la vie économique sociale et cultu-
relle, la faune et la flore, la poésie 
aussi. 

Parmi les dossiers thématiques, on 
peut citer :
- Les cartes du territoire à travers 
les siècles.
- Le cinéma autour du Ventoux : les 
fi lms inspirés ou tournés dans le 
Ventoux, les cinéastes ou acteurs 
nés ou ayant adopté la région, le ci-
néma « ambulant » comme Cinéval, 
les ciné-clubs, les petits festivals.
- Les boissons : eaux, liqueurs, si-
rops, bières, vins, jus de fruits, apé-
ritifs, whisky de petit épeautre et 
autres nectars, élaborés par des 
industriels, des artisans ou « faits 
maison ».
- Les plantes qui nous font du bien.

- Le livre et la lecture : livres sur le 
Ventoux et son environnement, au-
teurs des lieux, éditeurs, libraires, 
bouquinistes, bibliothèques, salons 
du livre, associations, tout ce qui 
touche au livre.

Il y a toujours une proposition 
d’escapade pédestre avec carte et 
parcours commenté, ainsi qu’un 
portfolio présentant le travail d’un 
peintre ou d’un photographe de la 
région. 

Dans le numéro 105, à l’automne 
2019, le portfolio était consacré à 
Antoine Baer, peintre malemortais.
La revue a trouvé son public grâce à 
la vente au numéro dans les dépôts 
de presse et aux abonnements. 

Aujourd’hui, «les Carnets», dont 
le nombre d’abonnés ne cesse de 
croître, comptent une vingtaine de 

rédactrices et de 
rédacteurs per-
manents rési-
dant tout autour 
de la montagne, 
des Dentelles de 
Montmirail au 
Plateau d’Albion, 
des Baronnies 
aux Monts-de-
Vaucluse. 

Certains nous 
sont familiers : 
Paul Peyre, nos 
p r o f e s s e u r s 
de provençal 
Rolande Falleri 
et Jean-Bernard 
Plantevin.

P BÉATRICE VEYRIER

Les Carnets duLes Carnets duVentoux

Reportage  Malemort-du-Comtat Portfolio de Laura Rachez

dossier présenté par Stéphanie Colletdossier présenté par Stéphanie Collet

Lieux  
mémoire

de
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La convention de la jonglerie 2023
L’année dernière, à la même 
époque, Jongle en Zik vous 
proposait l’art de la jonglerie 
dans toutes ses variantes, 
balles, massues, bâtons etc… 
avec les éventails en vedette 
pour le plus grand show 
d’Europe.

Nombreux étaient les artistes venus 
de pays différents.
Cette année, les 27, 28 et 29 octobre 
2023, les associations Zik en Piste 
et Fire From Mars ont associé leurs 
talents pour un Jongle en Zik édition 
«Muzik Emballe», donc plus orienté 
sur tous les types de balles de jongle.

Les trois jours ont été passion-
nants pour qui a pu participer à 
cette invitation à la découverte de 
ce monde d’artistes authentiques. 
Entre les ateliers-balles autour de 
diverses thématiques, les scènes 
ouvertes, le spectacle de feu, l’ate-
lier-enfants, les différents spec-
tacles en salle ou en extérieur, les 
jeux de la jongle et en musique, 
il y avait de quoi se divertir sans 
compter une restauration (équili-
brée et «responsable») ou chacun 
en toute autonomie se servait et 
faisait sa vaisselle une fois le  
repas terminé ! …

Tout était parfaite-
ment organisé pour 
passer de supers mo-
ments réjouissants à 
des tarifs plus que 
raisonnables. 

Alors Zik en piste et Fire 
From Mars ont démon-
tré encore une fois que 
ce rassemblement est 
un moment culturel 
incontournable dans 
notre région.

Nous nous sommes 
donné rendez-vous 
à Malemort,  pour 
la convention de 
la jonglerie en oc-
tobre 2024, et nous 
sommes certains 
que de nouveaux 

spectacles d’exception nous se-
ront proposés. 

N’hésitez pas, à l’avenir, à venir 
nombreux rencontrer ces artistes 
et participer, vous serez sans aucun 
doute séduits.
P VINCENT NEYRON
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Forum des associations
le mot de l’Adjoint
Samedi 9 septembre 2023 : Après 
des semaines de relâche avec 
l’été, il est temps de reprendre 
le rythme de la vie associative 
et le forum des associations est 
le moment de se faire connaître 
pour certains et pour d’autres 
de renouer avec leurs activités 
habituelles.

Une fois la rentrée scolaire effectuée, 
ce sont les associations qui le 9 sep-
tembre 2023 étaient conviées pour 
ce forum devant les écoles. 
Les associations : Club de l’Ami-
tié, Club Sportif Féminin, Étincelles, 
AME, AMSL, Dynamite Malemortaise, 
Judo Club, Tennis Club Malemortais, 
Amicale des Ecoles Laïques, AFODAV 
ont pu constater l’engouement d’une 
population à la recherche d’occupa-
tions saines puisque de nombreuses 
personnes sont venues pour renou-
veler leurs adhésions ou découvrir, 
pour certains, en adhérant à telle ou 
telle association pour la première fois.

Mais c’est tout au long de l’année 
que vous pouvez vous rapprocher 
de toutes leurs manifestations et 
demander à intégrer, pourquoi pas, 
une ou plusieurs d’entre elles, même 
celles qui ce jour de forum ne pou-
vaient pas être présentes.
P VINCENT NEYRONP VINCENT NEYRON
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Le plus d’émotions possible…
Si la culture nous sauvait de 
la barbarie cela se saurait… 
Comme si le fait de nous 
rassembler lors de la Fête de la 
musique tel un rituel celui du 
21 juin allait nous permettre 
d’oublier les famines, les 
guerres… Non.

En ces temps obscurs et tragiques, 
les moments de joie, de partage et 
de bonne humeur sont précieux. 
Apprécier la musique ou la culture 
dite populaire fait partie d’un tout et 
ne s’oppose en rien à l’Opéra ou la 
Danse. Les Arts vivants portent bien 
leur nom.

Le peintre Delacroix déclarait : 
« Qu’est-ce que le théâtre ? Un des 
témoignages les plus certains de ce 
besoin de l’homme d’éprouver à la 
fois le plus d’émotions possible ».

Des couleurs musicales…
Certes un moment de rencontre 
avec deux groupes aux univers dif-
férents : - celui du jazz brésilien avec 
le trio Lobustotem réuni par le goût 
de jouer ensemble sur des chan-
sons chaleureuses qui font voyager 

- et un groupe de rock’n’roll qui porte 
bien son nom So Rock qui envoie du 
son « pur jus » et nous a accompa-
gnés tout au long de la soirée avec 
Sonia. Ambiance assurée entre 
amis et en famille. La température 
n’était pas qu’une illusion.

Grâce à nos fi dèles foodtruckers et 
à l’Amicale des écoles laïques qui 
a concocté les desserts devant la 
« Grande lessive » (expositions de 
dessins réalisés par les écoliers de 
Malemort sur le thème du cirque), 
on a eu droit à de multiples saveurs.

Merci à tous les amis d’Étincelles et 
en particulier les fi dèles de Cinéval 
et les « muraillers » bénévoles de 
l’AME et du Club de l’Amitié qui ont 
participé activement à la tenue de la 
Fête de la musique, et une mention 
spéciale à Guillaume qui s’est donné 
à fond.

Tous en scène ! Et on répète… 
pour 2024 !
On peut juste regretter que les chan-
teurs ou musiciens amateurs qui 
existent dans notre village n’osent 
pas venir sur scène. Préparez-vous 
pour le 21 juin 2024 qui sera un 
VENDREDI !

Chaise ou transat ?
Le cinéma en plein air a dépassé nos 
prévisions… toutes les chaises furent 
occupées pour regarder D’Artagnan : 
Les Trois Mousquetaires.

On attend la suite avec impatience. 
Si cette séance a replongé certains 
dans leur jeunesse, puisse-t-elle 
donner l’envie de lire ces romans 
dits de « Cape et d’épée » et d’appré-
cier le rythme du récit d’Alexandre 
Dumas.

Le 9 septembre : Rentrée festive 
en cirque avec Enano.

« The Hip Hop Clown » a ravi les en-
fants avec juste de quoi faire un peu 
peur, mais avec beaucoup d’humour, 
de second degré et surtout qui a mis 
trois papas à contribution. Bravo et 
Merci ! Nous précisons ici qu’il n’y 
avait aucun compère ! Musique en 
scène avec le trio Pillbox qui nous 
a distillé un retour aux sources du 
rock. Tout cela autour de bons petits 
plats…

Merci à Vincent pour la sonorisation 
et aux techniciens et employés mu-
nicipaux qui ont réalisé une installa-
tion scénique performante. On ne le 
dit jamais assez.

D’ailleurs, il faut noter que les 
groupes extérieurs qui viennent sont 
souvent étonnés de la qualité des 
équipements mis à leur disposition.
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Découvertes avec La Garance
Au moment où nous rédigeons cet 
article, nous sommes en pleine pré-
paration de la venue de Jazz Magic, 
vertige visuel et musical autour 
d’un piano et d’un jeu de 52 cartes. 
Spectacle prévu dans la Salle des 
Fêtes, le mardi 21 novembre pro-
chain. La Garance - scène nationale 
de Cavaillon - nous a proposé cet 
évènement magique dans le cadre 
du « Festival Manip ! ».

Le dispositif Nomade(s) permet 
aux villages d’accueillir des spec-
tacles originaux. Il y a beaucoup 
de représentations et d’activités 
proposées par La Garance, vous 
pouvez consulter en bibliothèque 
toute la programmation (ou sur 
lagarance.com).

L’année prochaine, nous recevrons 
le chanteur David Lafore : le mardi 
26 mars, en soirée chez Pompette ; 
merci à Anaïs qui est toujours prête 
à s’impliquer dans les activités 
culturelles.

Dans les projets :
Une lecture théâtralisée de Charlotte 
Assemat à partir des lettres de 
Camille Claudel avec une exposition 
de sculptrices, une projection de film, 
une conférence, etc.

Charlotte reprendra en 2024 l’atelier 
théâtre pour les CM2 qui s’est conclu 
cette année par un jeu scénique 
for-mi-da-ble !

Tous les quinze jours, Cinéval vient 
à la Salle Gassin/Bibliothèque où 
sont projetés deux films (18 h 30 et 
20 h 30). Une fois par mois un film 
pour enfants.
Une soirée ciné-débat : thématique 
sur le climat.
Sortir ensemble et covoiturage pour 
des expos, des spectacles…

Dans cet article, le mot merci revient 
souvent car, en effet, on ne le dit pas 
assez aux personnes qui font de leur 
mieux pour rendre la vie des autres 

un peu plus agréable. La culture c’est 
aussi reconnaître en l’autre ce qu’il 
peut apporter. Une petite pierre à 
l’édifice.

L’Association Étincelles participera 
au Marché de Noël avec ses dons 
de livres…
On vous y attend nombreux !

« La lumière est dans le livre, 
laissez-le rayonner ! »

Victor Hugo.

ET ON VOUS SOUHAITE LE 
MEILLEUR POUR CETTE FIN 
D’ANNÉE !
P POUR L’ÉQUIPE D’ÉTINCELLES,

 MADELEINE CORNIER
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Le club de l’amitié tous azimuts.
Une nouvelle activité pour les 
membres du Club de l’Amitié.

La danse en ligne :
Depuis le 13 octobre, nous avons 
créé l’activité, initiation à la danse 
en ligne, deux fois par mois, qui a 
rencontré un franc succès dès la 
première séance.

Un groupe de 25 personnes passion-
nées est déjà constitué. Les séances 
sont organisées bénévolement par 
Gigi, très attachée au Club de l’Ami-
tié qui a une grande expérience de 
l’enseignement de la danse.

Le repas de Noël 2023 :
Cette année le vendredi 15 dé-
cembre aura lieu le traditionnel re-
pas de Noël dans la salle des fêtes 
de Malemort du Comtat. Ce re-
pas réunira une grande partie des 
membres du club et leur famille.  
En hiver, le seul moyen pour nous 
permettre d’attendre les beaux jours 
est de nous réunir entre amis ou en 
famille et de passer de bons mo-
ments ensemble.

Ce repas festif et raffiné sera servi 
par l’équipe dynamique d’Anaïs, du 
restaurant local « POMPETTE » et 
l’animation musicale, sera réalisé 
par « ALAN FLOR » . Tous les ingré-
dients seront réunis pour passer un 
moment inoubliable.

La grande journée pique-nique, 
barbecue, du Club de l’amitié
Pour fêter l’arrivée du printemps, la 
renaissance de la nature, après cette 
longue période hivernale d’enferme-
ment et de repli sur soi, l’homme a 
un besoin naturel de sortir, de pro-
fiter du rayonnement solaire et de 
l’allongement des journées.
Chaque année au mois d’avril, le Club 

de l’Amitié organise, à la Chapelle 
Sainte Foy à Méthamis, un grand pi-
que-nique, offert par le club, qui est 
un grand moment de convivialité et 
de partage. Dès 10h, dans cet endroit 
champêtre, les membres du club en-
chaînent l’apéritif, les grillades et le 
repas. Tout le monde s’active pour 
que le déroulement de ce moment 
exceptionnel soit une réussite.
Après le repas, l’après-midi est agré-
mentée par un concours de boules, 
des jeux de société et une balade dé-
couverte. Cette journée est reconduite 
systématiquement chaque année, à la 
demande de tous.

Les ateliers pâtisserie 
du vendredi
C’est principalement avec Jean-
Pierre et Nicole Merelle, nos pâtis-
siers adulés de tous, que chaque 
mois a lieu l’atelier pâtisserie du Club 
de l’Amitié. Quelquefois, d’autres 
membres du Club proposent égale-
ment le partage de leurs meilleures 
recettes de pâtisserie.
Cette activité a permis tout au long 
de l’année, à une trentaine de partici-
pants de réaliser des gâteaux, et des 
chocolats, dignes des plus grands 
pâtissiers.

Pour y participer, vous pouvez 
contacter les responsables de 
cette activité, Christiane Merli 
06 01 95 75 59 ou Édith Suau 
06 30 83 57 94.
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L’atelier couture
Les membres de l’atelier couture, 
comme chaque année sont pré-
sents au marché de Noël et à la 
Fête du premier mai de Malemort-
du-Comtat, pour exposer les réali-
sations de l’année. Ces expositions 
rencontrent toujours un vif succès 
auprès des visiteurs et bon nombre 
de personnes manifestent l’inten-
tion de rejoindre le groupe, généra-
lement après ces animations.

Pour tout renseignement,  
contactez Simone Davin 

au 04 90 61 86 42.

L’activité randonnée
Elle aussi ne manque pas d’origina-
lité. Dans le programme très consé-
quent, élaboré et planifié par notre ami 
Gérard, sont proposées des randon-
nées, à trois niveaux de difficulté et 
nous y trouvons quelques nouveau-
tés : des randonnées urbaines, des 
randonnées crapahutes et une ran-
donnée aquatique.
Si vous aimez la nature, échanger, 
marcher et découvrir des sites d’ex-
ception, rejoignez la section de ran-
donnée du Club de l’Amitié.
La randonnée est une excellente acti-
vité physique à la portée de tous ! Elle 
réduit les risques de maladies cardio-
vasculaires, renforce notre système 
immunitaire, améliore l’humeur, l’es-
time de soi, le contrôle du stress, le 
sommeil et la concentration. C’est une 
activité qui fait travailler et entretient 
toutes les parties du corps.
La randonnée, c’est aussi se plonger 
dans la nature, explorer notre environ-
nement, la faune, la flore, la géologie 
et contempler des paysages. Lors de 
ces sorties on découvre également 
des sites remarquables, marqués par 
leur histoire et leurs traditions.

Renseignements :  
Gérard 06 17 23 33 62 ou  

Fred 06 87 60 81 83.

Les Séjours 2 023
Le printemps et l’automne sont 
toujours des périodes propices aux 
séjours. Cette année trois projets 
ont été réalisés par une trentaine de 
participants chaque fois.
- Du dimanche 21 mai au mercredi 
24 mai, Dans les Gorges du Verdon 
(dans les Alpes de Haute Provence). 
Pour ce séjour organisé par Gérard, 
l’hébergement était en gîte et de 
belles randonnées avec des vues pa-
noramiques sur les gorges étaient au 
programme.
- Du lundi 12 juin au samedi 17 juin, 
à St Chaffrey à côté de Briançon 
(dans les Hautes Alpes).
Ce séjour organisé par Fred propo-
sait de nombreuses randonnées et 
visites ; ce qui a permis de découvrir 
cette zone de montagne très prisée 
par les randonneurs et les touristes. 
Le groupe était hébergé dans le 
centre de vacances des 4 saisons à 
Saint Chaffrey.
- Du 2 au 7 octobre, à Vernet- les- 
Bains dans les PO (66).
Ce séjour randonnées, détente, loi-
sirs et tourisme était proposé à tous 
les membres du club. Pour ce séjour 
organisé par Fred, nous étions héber-
gés dans un centre de vacances VTF. 
De nombreuses balades, randonnées 
et visites ont été réalisées, aussi bien 
en montagne que sur le littoral, avec 
en toile de fond, omniprésent, le ma-
jestueux Mont Canigou.

- la marche nordique.
Les mercredis et samedis matin, 
Solange et Philippe, vous emmènent 
sur des chemins adaptés après une 
séance d’échauffement au départ et 
d’assouplissement à l’arrivée.
-les jeux de société.
Les jeudis après-midi, Aline, Simone, 
Monique et Pierre organisent des jeux 
divers : loto, cartes, scrabble, sans 
oublier le goûter.

Conclusions.
Le Club de l’Amitié accueille réguliè-
rement en son sein de nombreux et 
nouveaux adhérents qui s’impliquent 
régulièrement dans les activités di-
verses. De toute évidence, le Club de 
l’Amitié a encore bien des projets à 
réaliser, pour le plaisir de tous. Cette 
ambiance chaleureuse est l’ADN 
même de cette association.
Le Club de l’Amitié optimise les pé-
riodes propices et favorables aux ac-
tivités, en priorisant une vie sociale 
forte, gage d’équilibre et d’épanouis-
sement individuel et collectif.

Un grand merci à toutes les anima-
trices et animateurs bénévoles et vo-
lontaires, qui ne sont pas cités dans 
cet article, sans qui l’association 
n’existerait pas…
Vous n’avez que l’embarras du 
choix… Alors, au plaisir d’accueillir 
de nouveaux venus…
P FRÉDÉRIC BLANCHARD

Renseignements, activités et projets : 
Pour l’administration et la randonnée : Fred Blanchard : 06 87 60 81 83 
Pour l’administration et les activités : Jean Claude Merli : 06 07 36 57 55
Pour la randonnée : Gérard Greco : 06 17 23 33 62
Pour la couture et les jeux : Simone Davin : 04 90 61 86 42
Pour les jeux : Pierre et Aline Moulin : 06 27 83 24 60
Pour les ateliers pâtisserie : Christiane Merli et Edith Suau : 
06 01 95 75 59 et 06 30 83 57 94 
Pour la danse en ligne : Gigi Blanchard : 06 29 06 61 48
Pour la marche nordique : Solange Frégiers  06 51 44 64 04 ou 
Philippe Languille : 06 89 53 81 86
Email : rando.club.amitie.malemort.84@gmail.com
Page Facebook : Club de L’Amitié Malemortais

59 | Malemort Info | 31

VIE DES ASSOCIATIONS



Lorsque randonnée rime  
avec découverte
Le groupe de randonneurs du 
Club de l’Amitié, au printemps, 
a organisé un voyage dans le 
temps, en allant parcourir le 
Garlaban à Aubagne, où Marcel 
Pagnol est encore omniprésent, 
malgré le temps qui s’est écoulé :

Marcel Pagnol, est né à Aubagne le 
28 février 1895, « sous le GARLABAN, 
couronné de chèvres, au temps des 
derniers chevriers ».

Avec ces quelques photos et ce des-
criptif, nous allons tenter de vous 
faire partager cette belle aventure :
Notre journée commença à 6h de-
vant la salle des fêtes de Malemort-
du-Comtat où le rendez-vous était 
donné pour le départ en covoiturage.

Après deux heures de route, nous 
arrivions enfin au départ de notre 
périple, sur le parking de la Font de 
Mai. Le temps était dégagé à l’hori-
zon et sans vent, laissant présager 
une superbe journée. Nous étions 
impatients de prendre la piste et 
après quelques préparatifs, notre 
groupe de 21 randonneurs partit 
sur l’itinéraire en direction du puits 
de Raimu.

Ce puits avait été le lieu de tournage 
du film La fille du puisatier en 1940. 

La piste montait progressivement, 
mais sans difficultés, ce qui nous 
permit de nous échauffer tout en 
discutant.

Après avoir laissé le mas de 
Massacan à notre droite, qui avait 
été la maison d’Ugolin, dans Manon 
des sources en 1952, nous arri-
vâmes au Col d’Aubignane, un lieu 
de passage incontournable.
À partir de là, la piste disparut pour 
laisser place à un chemin qui mon-
tait assez raide en direction de la 
Baume du Plantier. Cette dernière 
avait servi de refuge à la protago-
niste dans Manon des sources.

Une fois arrivés dans la Baume nous 
prîmes le temps de nous désaltérer et 
de contempler à l’horizon Marseille, 
le vieux port et les îles du Frioul en 
toile de fond. Après quelques photos 
souvenirs, nous repartîmes vers le 
pas de la Garrigue et le sommet du 
Garlaban. Là, plus nous avancions 
et plus la pente était raide, pour finir, 
par un raidillon de 100 m de dénivelé.

Nous gravîmes tous rapidement ces 
derniers mètres tant nous étions 
impatients d’arriver sur ce sommet 
mythique, symbole du film La Gloire 
de Mon Père. Nous culminions à 
714 m d’altitude, avec une vue pano-
ramique époustouflante à 360°, au 

Le col d’Aubignane

La Baume du Plantier

Vue sur Aubagne du sommet du Garlaban
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pied de la croix marquant le sommet.
Mais nous n’étions qu’au pre-
mier tiers de notre randonnée et il  
fallut repartir en direction du puits 
du Mûrier et passer par la Baume 
Sournes.

Cette grotte sombre, non ac-
cessible, était un refuge pour les 
chauves-souris ! Encore quelques 
efforts et nous arrivâmes enfin au 
sommet du Taoumé à 668 m d’al-
titude. Nous fîmes alors une bonne 
pause déjeuner bien méritée et très 
conviviale.

Pour cette belle sortie nous profi-
tions d’un temps exceptionnel où 
la douceur et la fraîcheur du prin-
temps se mélangeaient aux odeurs 
de la garrigue pour nous donner un 

sentiment de plénitude. Mais il fal-
lait bien continuer cette magnifique 
randonnée !

Après avoir encore profité une dernière 
fois de cette vue à couper le souffle, 
nous nous dirigeâmes vers la Grotte 
du Grosibou ; ce fameux rapace qui ef-
frayait Marcel et son frère des collines, 

Lili des Bellons, dans 
La gloire de mon Père !
Certains d’entre 
nous, les plus coura-
geux, se faufilèrent 
dans la brèche ro-
cheuse de la grotte 
pour voir si toutefois 
le Grosibou n’était 
pas toujours là…
La majorité d’entre 
nous était équipée 
de bâtons, rendant 

un peu plus confortable la forte 
descente en direction du Pas du 
Loup. Puis nous nous permîmes un 
petit écart sur l’itinéraire pour aller 
admirer le jas de Bastito, où Pagnol 
s’abrita avec les chèvres de son frère 
Paul.

Après la tête Ronde et quelques cen-
taines de mètres, nous arrivâmes au 
village des Bellons. Là, nous fîmes 
une bonne halte devant la fameuse 
Bastide Neuve : la maison de va-
cances de Marcel qui, d’après lui, 
n’était plus neuve depuis longtemps.
Le chemin s’était transformé pro-
gressivement en petite route gou-
dronnée et nous mena jusqu’à La 
Treille, ce petit village, typiquement 
provençal avec sa placette et sa 
fontaine célèbre dans Manon des 
Sources.

Sommet du Garlaban : vue sur Marseille

La grotte du Grosibou

La Tête ronde
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Aujourd’hui, Marcel Pagnol et sa fa-
mille reposent dans le cimetière du 
village Nous ne pûmes faire autre-
ment que d’aller nous recueillir sur 
sa tombe. Ce fut pour tous un mo-
ment très émouvant.

Notre retour se fit par les Barres de 
St Esprit, une ligne de crêtes sur-
plombant des vallons. Le sentier, 
nous conduisit aux vestiges d’Au-
bignane, lieu ou se déroula le film 
Regain en 1937.
Dans les derniers méandres de 
notre circuit, nous passâmes aussi 
à côté de la Ferme, où fut tournée 
Angèle en 1934. Notre randonnée 
presque achevée, nous revînmes 
sur la piste du départ pour retrou-
ver les voitures ensommeillées.

Malgré les 20 km parcourus, les 
930 m de dénivelé à gravir et les 
efforts physiques engagés, nous 
n’avons pas éprouvé la sensation 
de fatigue. La bonne humeur géné-
rale alliée à l’attrait que nous por-
tions tous à l’histoire de ces lieux 
emblématiques nous avait animés 
durant toute la balade !

La période des vacances scolaires 
a permis à certains membres du 
Club, de proposer à leurs enfants 
ou petits enfants de participer 
à cette aventure, ajoutant une 
touche de gaieté et de dynamisme 
à cette superbe journée.

Encore une splendide sortie pour 
ce groupe fort sympathique ! À re-
nouveler sans modération…

Quelques explications sur ces 
lieux magiques :
Le Garlaban Véritable massif calcaire
Ce massif de roche calcaire s’étend 
sur 8 000 hectares et plusieurs com-
munes. Il est composé de divers som-
mets, dont le Garlaban qui a donné son 
nom à l’ensemble. Et même s’il n’est 
pas le point culminant avec ses 714 
mètres, il surplombe une vaste plaine 
où se trouve la ville d’Aubagne, le fleuve 
l’Huveaune et des quartiers marseillais 
rendus célèbres par Marcel Pagnol 
comme la Barasse les Camoins et la 
Treille.
Garlaban, le protecteur
Autrefois il était un excellent point 
de repère pour les navigateurs qui 
arrivaient du large. Aujourd’hui, mal-
gré la densification de l’habitat et les 
constructions de toutes les hauteurs, 
le Garlaban s’impose toujours naturel-
lement dans le paysage. Depuis son 
sommet, le randonneur découvre une 
vue panoramique incommensurable 
sur Marseille et la mer Méditerranée.
L’origine du nom
Deux définitions peuvent expliquer la 
signification de Garlaban :
- “Gar” “sommet” en arabe et “laban” 
“blanc” en hébreu. Frédéric Mistral ex-
plique ainsi l’origine du nom, donné la 
toute première fois par les marins phé-
niciens. Cette description est conforme 
à l’aspect de cette montagne calcaire.
- Dans la langue provençale, “gardia” 
fait référence à “la vigie” et “laban” 
c’est la “grotte”. Cette explication est 
tout aussi recevable pour celui qui 
observe la nature, notamment pour 
dénicher les rares points d’eau dans 
ces espaces fragiles.
« Je suis né dans la ville d’Aubagne, 
sous le Garlaban couronné de chèvres, 
au temps des derniers chevriers ». 
(Marcel Pagnol, La Gloire de mon père)
Le Garlaban, l’univers de Marcel 
Pagnol - Un écrivain lié à sa terre
Créateur de personnages inoubliables 
et de scènes mémorables, ce sont ses 
romans autobiographiques qui com-

posent l’œuvre maîtresse de Marcel 
Pagnol. La Gloire de mon père, Le 
Château de ma mère et le Temps des 
secrets sont indissociables des lieux 
qui ont vu grandir l’écrivain.
Marcher dans les pas de Marcel 
Pagnol
Et même si 125 ans nous séparent au-
jourd’hui de la naissance de l’écrivain 
et que le massif forestier du Garlaban 
a fortement diminué à cause de nom-
breux incendies qui ont égrainé le ving-
tième siècle, les vestiges, les grottes, le 
chant des cigales et les parfums de la 
garrigue sont toujours là.
Les paysages de la trilogie
Ces paysages ont indéniablement 
façonné la vie de Marcel Pagnol et ils 
ont orienté ses choix littéraires et ciné-
matographiques. Ce cadre naturel fut 
la source principale d’inspiration pour 
la rédaction de ses mémoires et c’est 
naturellement que bon nombre de ses 
films y ont été tournés.
On y trouve les Barres de Saint-Esprit 
et les ruines de la ferme du film Angèle, 
le puits de Raimu rendu célèbre par la 
fille du Puisatier, la baume Sourne, 
la Grotte de Manon des sources, le 
Taoumé où se trouve la grotte du 
Grosibou décrite dans sa trilogie.
Les hauteurs de la Treille offrent un 
panorama exceptionnel sur le mas-
sif du Garlaban. On peut y découvrir 
également la Bastide Neuve, que louait 
chaque été la famille Pagnol. Le figuier 
est encore là, lui aussi.
« Ce n’est donc pas une montagne, 
mais ce n’est plus une colline, c’est 
GARLABAN » (Marcel Pagnol, La 
Gloire de mon père.)
P FRÉDÉRIC BLANCHARD

Panneau chemin des Bellons
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MUUNGANO :  
bilan et projets

Une nouvelle année s’achève 
avec ses hauts et ses bas, et 
l’Association MUUNGANO 
poursuit son chemin malgré  
les difficultés.

L’atelier de décorticage du riz est 
toujours en attente de raccorde-
ment au réseau électrique. Rien n’est 
simple au Burundi : délais à rallonge, 
multiples demandes d’autorisations 
et chaque démarche administrative 
doit être assortie d’une petite com-
pensation financière… Mais nous ne 
perdons pas espoir.

L’exposition-vente, qui a lieu en juil-
let maintenant, affiche un bilan po-
sitif même si nous n’avons pas battu 
des records d’affluence. Un grand 
merci à tous ceux qui ont fait l’effort 
de se déplacer malgré la canicule et 
la morosité du contexte actuel.

Les actions menées, ont permis, 
cette année encore, de fournir aux 
enfants le matériel et les uniformes 
nécessaires à leur scolarité. La dis-
tribution, orchestrée de main de 
maître par Paul, a eu lieu le 16 sep-
tembre, juste avant la rentrée sco-

laire qui est un peu plus 
tardive que la nôtre. 
Cela vous semble sans 
doute anodin, quelques 
cahiers, des stylos, 
un cartable et une 
blouse… Mais pour eux, 
c’est très important. Et 
quelle satisfaction de 
voir la joie illuminer le 
visage de ces enfants !

Pour l’instant, deux 
événements sont pré-
vus en 2024 : le loto, le 
28 janvier et l’exposi-
tion d’artisanat et d’art, 
du 10 au 17 juillet.
Nous sommes impatients de vous 
retrouver pour vous faire découvrir 
les dernières nouveautés en prove-
nance du continent africain et les 
animations qui ponctueront cette 
semaine.
Nous serons également présents 
lors des manifestations communes 
à toutes les associations, comme le 
marché de Noël ou le 1er mai. Nous 
envisageons aussi d’organiser une 

soirée en collaboration avec une 
autre association.

Nous remercions chaleureusement 
toutes celles et tous ceux qui nous 
aident et nous soutiennent, chaque 
contribution est la bienvenue et nous 
accueillerons à bras ouverts toute 
personne souhaitant rejoindre notre 
association.
P MONIQUE SALIGNON
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Après les festivités de l’été, 
l’AME se remet au travail !
Cet été, l’AME a proposé 
quelques activités festives :
Le 21 juillet, un concert de saxo-
phone sur la calade « Rose-Anaïs 
Gras-Roumanille » aménagée par 
les muraillers, a animé le centre du 
village. Michel Delplanque, MOUNE 
SAX en nom de scène, talentueux 
saxophoniste malemortais nous a 
régalés dans ce cadre agréable. 

Le 23 septembre dans le cadre des 
Rendez-vous du Parc une balade 
ponctuée de lectures de passages 
des Rouges du Midi sur les lieux 
cités dans le roman, nous a entraî-
nés sur les pas de Pascalet, ce jeune 
paysan enrôlé dans le bataillon des 
Marseillais en 1792, héros du roman 
historique de Félix Gras.

Après la pause d’été, 
dans des conditions 
climatiques plus pro-
pices, les muraillers
ont repris leurs travaux 
avec de nouvelles re-
crues : Philippe bientôt 
habitant de Malemort 
et Claude, un Pernois. 
L’automne a été consa-
cré à la reconstruction 
d’un mur situé sur le 
circuit des cabanes de 
la Guarriguette. 

Dans cette zone, un 
ancien bassin a été dégagé et curé. 
C’est un bassin de pierre recouverte 
par un mortier en partie dégradé, 
mais le fond est encore étanche. 
L’eau provenait des restanques su-
périeures, le mur à cet endroit est 
constitué de pierres clavées verti-
cales, caractéristiques des disposi-
tifs de drainage.

La restauration du mur permettra 
de préserver et mettre en valeur le 
bassin et son environnement, pour 
la sauvegarde du petit patrimoine 
rural et pour le plaisir des nombreux 
visiteurs de ce circuit   

Le Congrès international de la 
pierre sèche :
Ce congrès qui se déroule tous les 
deux ans est né de l’initiative d’un 
groupe de passionnés. 
À la fi n des années 90, le Vaucluse 
a initié sur son territoire une dé-
marche importante pour la pierre 
sèche : programmes de formation, 
reconstructions, protection des 
ouvrages. Dans le même temps, 
dans de nombreuses régions du 
monde, en particulier autour de la 
Méditerranée, une dynamique est 
née. Des institutions et associa-
tions se sont organisées en réseaux 
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pour échanger leurs expériences. En 
2018, ce mode de construction a été 
reconnu comme patrimoine mondial 
par l’UNESCO.
Le congrès international n’avait pas 
eu lieu en France depuis 1998 et c’est 
la commune de Goult qui a eu le privi-
lège de l’accueillir en octobre 2023. Il 
a réuni des passionnés de nationali-
tés et métiers différents, amateurs ou 
professionnels : Allemands, Belges, 
Britanniques, Croates, Espagnols, 
Français, Grecs, Italiens, Slovènes, 
Suisses etc., paysagistes, muraillers, 
architectes, urbanistes, ingénieurs, 
géographes, enseignants-cher-
cheurs, acteurs associatifs. 

Nos muraillers y ont participé comme 
auditeurs, mais pas seulement : une 
session a été consacrée au thème 
de l’eau, cher à notre association et 
L’AME a été sollicitée pour présenter 
le début de ses travaux sur l’eau, en 
duo avec les Badaïres de Méthamis. 
Notre intervention débutait par ces 
mots : « Il y a quelques décennies, 
l’abondance présumée de l’eau, l’aug-
mentation considérable des besoins 
et les progrès techniques, ont conduit 
à abandonner les anciens systèmes 
d’eau pour puiser directement dans 
les nappes phréatiques. 

Aujourd’hui, les bouleversements 
provoqués par le changement clima-
tique remettent en cause ces choix 
: l’eau redevient une ressource rare. 
Il est important de retrouver les sys-
tèmes traditionnels, le plus souvent 
en pierre sèche, pour en comprendre 
les mécanismes, tenter de les restau-
rer, et qui sait, peut-être un jour les 
réutiliser ? »
Une autre équipe, celle de l’inven-
taire de l’église, rejointe récemment 
par Delphine et Isabelle, a également 
repris ses travaux : réalisation des 
albums, photos des chapes et des 
vases, lavage et rangement des linges 
blancs, assainissement du local.
Pour les jardiniers du Touve, c’était 
plutôt la fin de saison, l’heure du bilan 
et les projets pour le printemps. La 
traditionnelle réunion 
de rentrée a eu lieu le 
22 octobre, animée 
par Félix, coordonna-
teur des jardins suite 
au déménagement de 
Catherine que nous 
remercions pour son 
engagement depuis 
plusieurs années. Ce 
fut l’occasion de sym-
pathiques échanges 
et du « mercato » 
d’automne, échanges 

de parcelles, abandons et accueil des 
nouveaux venus.
Les élèves de provençal ont aussi re-
pris le chemin des cours début sep-
tembre, toujours à raison de 2 fois 
par mois, avec nos sympathiques 
professeurs Rolande Falleri et Jean-
Bernard Plantevin en alternance. Et 
dans la joie et la bonne ambiance !
Pour terminer sur cette note proven-
çale, Jean-Bernard Plantevin et son 
groupe musical se sont produits en 
concert à la salle des fêtes, le ven-
dredi 24 novembre. L’espace d’un 
soir, la parole a été donnée à la 
langue provençale. À la fin, quelques 
chansons de saison et le partage de 
gourmandises ont donné un petit 
avant-goût de Noël !
P BÉATRICE VEYRIER POUR L’ÉQUIPE DE L’AME.
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Le dynamisme de notre Amicale
des Écoles Laïques
C’est avec plaisir, dynamisme 
que l’amicale aborde cette 
nouvelle année scolaire 
2023/2024.
L’amicale a eu son assemblée gé-
nérale le jeudi 22 septembre 2022 
à la salle des fêtes. Le bureau reste 
inchangé mais nous avons le plaisir 
d’accueillir de nouveaux membres.

Quelques grandes dates 
à retenir :
- Le 11 novembre : bourse aux jouets 
à la salle des fêtes de 8h à 16h
- Une vente de chocolats de Noël 
par correspondance et de sapins en 
cours dans les écoles
- le 16 décembre pour le marché 
de Noël avec une vente de plantes 
d’hivers, idées cadeaux et vin chaud. 
Peut-être que le père Noël sera parmi 
nous pour une séance photo gratuite.
- En février et mars 2024 aura lieu la 
traditionnelle vente de crêpes devant 
les écoles
- Le mardi 26 mars 2024 aura lieu 
le carnaval avec sa tombola sur le 
thème des Héros/superhéros.
- Nous serons également présents à 
la journée des associations le 1er mai 
avec une vente de muguets, fleurs de 
printemps, accessoires et buvette.
- Un vide poussette est prévu aux beaux 
jours le samedi 1er juin 2024 au pré.
- La kermesse des écoles le vendredi 
28 juin après l’école avec une vente 
de crêpes, buvette et food truck
Et pleines d’autres surprises !!!
Le lundi 31 octobre nous avons orga-
nisé une boum d’Halloween à la salle 
des fêtes, Le rendez-vous était pris à 
19h pour un défi lé de petits et grands 
monstres dans les rues du village 
suivi d’une ambiance musicale pour 
la soirée, Une buvette, une vente de 
pâtisseries fut proposée ainsi qu’une 

vente de pizzas et hot dogs 
pour se restaurer. Une 
tombola 100 % gagnante 
fut également proposée : 
Bravo aux gagnants ! La 
soirée a été une réussite.

N’hésitez pas à nous suivre 
sur notre page Facebook : 
« Amicale Malemort » pour 
connaître toutes les infos, 
ainsi que sur le groupe 
« Direct Malemortais » et le 
groupe scolaire « École Lézin Jean/
Félix Gras » où nous partageons aussi 
les infos.
Toute l’équipe se joint à moi pour 

vous souhaiter une bonne année 
scolaire et en avance de très bonnes 
fêtes de fi n d’année !
P ANAÏS JUSSIAN
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Ça roule 
pour eux !

« Malemort-Info » n° 58 rappelait l’importance de 
l’engagement de notre association pour essayer 
d’aider au mieux des enfants malades ou handicapés 
bien que le temps très capricieux du dernier American 
Cruising ait découragé beaucoup de visiteurs à venir 
nous rejoindre.

Si le résultat attendu n’a pas été 
celui que nous espérions, notre 
enthousiasme lui, reste identique 
et malgré tout, nous avons pu ai-
der une famille à se procurer un 
tout nouveau fauteuil électrique 
car celui de leur enfant n’était plus 
adapté à son âge, il était donc in-
dispensable qu’ils en rachètent 
un. Étant donné que le prix d’achat 
est très élevé, l’association HD Le 
Plaisir a participé à hauteur de 
5 000 €.

Plus motivés que jamais à venir 
en aide à d’autres enfants, Nous 
avons continué notre programme 
de fin d'année et avons proposé 
un super loto le 26 novembre au-
quel vous êtes venus nombreux. 
Nous participerons également au 
Téléthon en confectionnant un 
rougail de saucisses, Le profit sera 

évidemment versé 
en totalité à l'AFM.

N o t re  o b j e c t i f 
p r i n c i p a l  p o u r 
2 0 2 4  e s t  d e 
réussir  p le ine-
ment le prochain 
American Cruising 
déjà très avancé 
dans sa prépara-
tion, il se dérou-
lera le week-end 

du 31 mai, 1er et 
2 juin 2024.

Nous vous attendons toujours 
plus nombreux dans le cadre de 
nos activités.

L’ensemble des membres de HD 
Le Plaisir Vaucluse vous souhaite 

d’excellentes fêtes de fin d’année 
et le meilleur pour l’année 2024.

P VINCENT NEYRON
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Nouveau moniteur au Tennis 
Club de Malemort du comtat.
Le bureau de l’association Tennis Club a eu l’envie, pour ce numéro de Malemort Info, de remplacer le 
texte habituel par de nombreuses photos de vos enfants en cours collectifs.

La grande nouveauté de cette sai-
son est l’arrivée en septembre 2023 
de Nicolas Rousson, enfant du 
pays ayant fréquenté les écoles de 
Malemort.

Nicolas Rousson est un jeune moni-
teur de 40 ans qui a plus de 10 ans 
d’expérience auprès des enfants.
Nicolas a son « DE » de Professeur 

de Tennis. De par sa gentillesse et 
son attention, il a très vite été adopté 
par tous les enfants.

Les premiers avis de parents, des 
enfants et adultes sont très positifs. 
Ils ne tarissent pas d’éloges quant 
au professionnalisme, à la ponc-

tualité et à la pédagogie de Nicolas 
envers tous.

Les enfants de l’école élémentaire 
pourront découvrir le tennis grâce 
aux 30 heures qui seront réalisées 
dans le cadre du tennis scolaire de 
janvier à mai 2024.
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Samedi 9 Décembre de 14 à 17h, 
nous vous attendons nombreux 
pour nos animations, café chocolat 
et gâteaux au profit du Téléthon.

Dans le prochain numéro, nous vous 
donnerons les résultats des équipes 
d’adultes du TCMC qui portent les 
couleurs de Malemort du Comtat 
lors des compétitions.

Pour nous joindre par Mail : tennis-
clubmalemortducomtat@outlook.fr
Sur WhatsApp et sur facebook : 
tennisclubmalemortducomtat
Toute l’équipe du TCMC vous 
souhaite de joyeuses fêtes de fin 
d’année.
P POUR LE BUREAU DU TCMC :

DANIELLE VERGOTE ET AUDE LE NAVENANT.

NDLR : «Malemort-Info» salue en Nicolas ROUSSON un enfant du pays , fils de 
Monique et de Jean-François ROUSSON, homme de spectacle depuis bien 40 ans 
et flûtiste d’immense talent musical, issu lui-même d’une famille de tennis connue 
des amateurs de ce sport. Nicolas enseignant de tennis dans «son» village : que du 
bonheur pour lui, les siens… et pour nous !
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Judo is back !
Ça y est, une nouvelle année de judo a démarré ! L’année précédente s’était terminée sur la traditionnelle remise 
de grades pour nos jeunes judokas, mais également par une belle après-midi à l’accrobranche de Mormoiron, 
marquée par la bonne humeur, le dépassement de soi et la cohésion du groupe. Et c’est avec la tête pleine de 
souvenirs que nous avons eu le plaisir de nous retrouver en septembre et d’accueillir les nouveaux judokas qui 
viennent cette année encore grossir nos rangs. Un grand merci à tous pour votre confiance !

Petit rappel des horaires de 
cours de judo :

• Mercredi de 17h à 17 h 45 : décou-
verte du judo avec le groupe des 
Baby ;
• Le mardi et le vendredi de 17 h 15 à 
18 h 15 : groupe de moyens (jusqu’à 
environ 8 ans) qui poursuivent l’ap-
prentissage des techniques de judo ;
• Le mardi de 18 h 15 à 19 h 45 et 
le vendredi de 18 h 15 à 19 h 15 : 
groupe des grands qui continuent 
de perfectionner leur judo ;
Mais n’oublions pas que le Judo Club 
Malemortais s’est diversifié depuis 
déjà 4 ans en proposant un cours de 
Taïso/Crossfit aux adultes. Le renfor-
cement musculaire, le gainage et les 
étirements sont ainsi l’occasion de 
se dépenser tous les vendredis soir 
à 19 h 30 dans la bonne sueur et la 
bonne humeur.
Mais revenons au judo, qui a déjà 
vu ses premières compétitions se 
dérouler au moins d’octobre. Et 

c’est avec fierté que nos 
jeunes judokas malemor-
tais ont déjà eu l’occasion 
de monter sur le podium. 
Bravo à eux !

Enfin, un groupe de judokas 
du club a eu l’occasion de 
se rendre durant le dernier 
week-end des vacances de 
la Toussaint à Montpellier 
pour assister au cham-
pionnat d’Europe de judo. 
Une chance incroyable 
pour eux de voir un judo 
de grande qualité et des 
combattants qu’ils pour-
ront admirer durant les JO 
de Paris. Mais ce fut aussi 
l’occasion pour eux de vi-
brer avec tout un public, 
d’encourager nos cham-
pions français et de vivre 
leur première Marseillaise 
lors des podiums !
P AUDREY ET SYLVAIN THOMSEN
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On sort les bougies : 40 ans !  
Le Club sportif féminin fête  
sa pleine forme mais pas que

Au tout début en 1983
C’était danse et gymnastique pour 
les mamans et les enfants dans la 
salle polyvalente de l’école. Trois 
ans après, c’est Nicole qui a repris 
le flambeau. Elle ne nous a plus lâ-
chées depuis et la Chapelle (accueil-
lant aussi les arts martiaux) a été 
notre lieu d’expression corporelle. 
Une belle évolution de cet espace 
fermé recevant des corps voilés et 
des esprits méditatifs.
Nous avions bien froid l’hiver avant 
de nous échauffer et il faut bien dire 
que les toiles d’araignée du plafond 
nous ont procuré un ciel familier. Il 
fallait parfois se mettre à plusieurs 
pour manœuvrer l’imposante clef de 
la porte d’entrée.

Un tournant décisif
Ce fut en 2017, le nouveau gymnase 
où de nombreuses activités se dé-
roulent. Un espace où il fait bon se re-
trouver pour pratiquer la gym en salle.
Nicole notre « prof », notre coach 
sportif comme on dit aujourd’hui, 
nous propose des séances diversi-
fiées chaque semaine, le mercredi 
de 18 h 30 à 19 h 30 : cardio, élas-
tique (tendeur gradué), stretching, 
divers ateliers : bâton, poids, ballon…
Le sport adapté à chacune selon 
ses capacités dans l’effort mesuré 
en respectant les postures… et tou-
jours dans la bonne humeur.

Un regard bienveillant
Au fil des ans, le groupe accueille de 
nouvelles pratiquantes, des sportives 
volontaires, il suffit de venir essayer 
pour comprendre que ce club sportif 
est ouvert à toutes. Personne n’est 
jugé, on vient tout simplement avec 

des vêtements souples, avec ou sans 
chausson et on suit le mouvement !

Et des séances de sophrologie
Marie-Pierre propose chaque lundi 
de 18 h 30 à 20 h 30 (salle Gassin-
bibliothèque) une pratique de la 
sophro.
Pour résumer, c’est une méthode 
de contrôle de sa respiration et de 
détente musculaire afin de ressentir 
ses sensations corporelles et d’éli-
miner les tensions. Les participants 
sont assis et visualisent l’environne-
ment où nous nous trouvons.
Les yeux se ferment et nous suivons 
la voie de Marie-Pierre qui nous 
guide vers des exercices que nous 
effectuons en pleine conscience, 
concentrés sur des mouvements 
et des pensées qui font du bien.

Le temps des paroles
On échange en début et en fin de 
séance sur notre ressenti et nos 

émotions sans obligation de se li-
vrer si on ne le souhaite pas. Tout se 
passe dans le respect de chacune 
et chacun. Un petit mot pour Jean-
Claude qui se déclare « très fier » 
d’être adhérent au Club sportif fé-
minin dont fait partie la Sophro.

Nous sommes un petit groupe et ce 
qui est le dénominateur commun 
c’est la confiance. La lecture men-
tale de notre corps permet de soula-
ger nos douleurs, nos « poids ». Les 
personnes qui suivent les séances 
de Marie-Pierre depuis un certain 
temps, comprennent peu à peu 

qu’elles s’infligent, malgré elles, des 
contraintes physiques ou mentales 
dont on peut s’alléger de façon sin-
gulière. Et on aime bien aussi se faire 
plaisir autour d’un repas partagé…

P LES ÉQUIPES GYM ET SOPHRO DU CSFM
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« Mais où est passé l’olympique 
malemortais ? »

Dans notre numéro précédent, nous avons évoqué la création de notre club de football en 1927,  l’Olympique 
Malemortais, puis ses aventures sportives jusqu’à l’année 1974. Nous nous proposons à présent de vous raconter 
la suite, de 1974 jusqu’à nos jours. Nous n’avons bénéficié cette fois que d’informations parcellaires pour 
reconstituer une histoire quelquefois un peu embrouillée – mais toujours aussi intéressante. 

De ce fait la Rédaction s’excuse par 
avance auprès de personnes ayant 
joué un rôle important dans cette his-
toire mais qui ne sont pas (ou peu) 
citées dans ce dossier (parce qu’elle 
n’en a pas eu connaissance), ainsi 
que d’involontaires erreurs de détails. 
(N.D.L.R.)

1-En roue libre au cours des 
années 1975/81 
Les heures glorieuses de l’O.M. version 
Raymond RUEL tentent de se pour-
suivre à partir de 1974 avec quelques 
joueurs chevronnés de la période 
précédente encadrant des jeunes 
pousses, sous la présidence de Gilles 
PAYAN – «Président-joueur», ce qui 
constitue une originalité. Les résultats 
sont en dent de scie, surtout à partir 
du moment où les «chevronnés» vont 
s’en aller exercer leurs talents dans des 
clubs plus huppés, ce qui laisse présa-
ger une période de «vaches maigres»…

Un épisode sympa tout de même dans 
la vie du club à cette époque : le jume-
lage «Olympique malemortais-Union 
des Etudiants Laotiens de France», 
en 1976. On reconnaît sur la photo ci-
contre : Gilles PAYAN, Jean COLMUTO, 
Phantamala PRASAVATH (promoteur 
du jumelage), Lézin JEAN (Maire), et un 

étudiant footballeur laotien.
François SALIGNON prend la prési-
dence de l’O.M. en 1977 ; pour dépan-
ner. En fait il va «dépanner» jusqu’en 
81. De nouveaux joueurs se révèlent 
: Robert ESTOURNET, Jean-Marc 
STACCHETTI, Vincent STROLLO, 
Alain ALLEGRE dans les buts, mais il 
y a peu de monde dans l’encadrement 
du club. Ce sont les joueurs qui, avant 
un match à Malemort, installent les fi-
lets, les piquets de corners, tracent à la 
chaux les limites du terrain…
A la fin de la saison 1980/81, en juin, 
se produit ce que l’on redoutait confu-
sément : l’O.M. se met en sommeil : il 
ne reprend pas la compétition en sep-
tembre. C’est la première fois.

2-La routine du championnat de 
district (1982-1992)
Le «sommeil» ne dure pas : le club re-
part en septembre 1982, en 3e division 
de district. Ce que l’on a omis de préci-
ser depuis que l’on évoque la destinée 
du club malemortais, c’est la notion de 
«championnat de district» dans lequel 
il évolue en fait depuis sa création. 
Le «district» qui porte le nom de 
«Rhône-Durance», c’est à peu près 
le département (de Vaucluse). Le ni-
veau se situe évidemment bien en 
dessous des niveaux nationaux (les 
équipes  «pros» de 1ère et 2e divisions 
comme l’Olympique de Marseille), 
inter-régionaux – «CFA» où opère 
l’O. Avignonnais, «Division d’hon-
neur» (Sporting d’Orange), régionaux 
(«Honneur régionale» où l’on retrouve 
le FC Carpentras, et «promotion 
d’honneur»). 

La chronique de Nicole
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Les championnats de district sont 
disputés en général par des villages 
de la taille de Malemort. Ces compéti-
tions sont réparties en 5 divisions (de 
la 1ère à la 3e en passant par les «pro-
motions» de 1ère et de 2e divisions) 
et dans chaque division, plusieurs 
«poules» (groupes géographiques) 
de huit, dix ou même douze clubs. Â 
la fin d’une saison, le club terminant 
1er monte en division supérieure tan-
dis que le dernier classé rétrograde 
en division inférieure. Evidemment, la 
sanction d’une «période de sommeil», 
c’est de redémarrer tout à fait «en bas», 
en 3e division, et puis de «remonter»… 
A l’exception d’une période de «purga-
toire» en 3e division, conséquence de 
son inaction de 1981-82, Malemort 
se défend honorablement au niveau 
promotion de 1ère division ou 2e divi-
sion, et ceci depuis la fin de la période 
faste des années 70. Il y retrouve ses 
«meilleurs ennemis», comme Sault ou 
Villes sur Auzon…
Francis EMANUELLI prend les com-
mandes du club pendant les saisons 
1982/84 : Président-Entraîneur-joueur 
! L’homme à tout faire… Nous avons 
retrouvé 2 photos de la saison 1982-
1983 où l’on reconnaît (page précé-
dente) : Jean Paul AUZER – Francis 
EMMANUELLI – Patrick MARTIN – 
Christian REYNAUD – Kader CHAMI 
– Robert FEDRIZZI – Manuel MIRAS 
– Pascal MARTIN – Jean François 
REYNAUD. Il manque du monde ! 
En principe le football se joue à onze 
contre onze ! Et pourtant, ce jour là à 
Entraigues (bonne équipe qui lutte pour 

la montée en division supérieure et qui 
aligne onze gars sur le terrain) les neuf 
Malemortais vont gagner. Les dieux du 
foot étaient avec eux ce jour là…
La situation s’améliore à l’occasion 
d’un autre match, apparemment 
contre le Sporting de Mazan : on prend 
les mêmes avec en plus : Jean Luc 
PAYAN,  Robert ESTOURNET… (photo 
ci-dessus).
Il ne faudrait pas croire, à la relation de 
ces difficultés de toute sorte, (mise en 
sommeil, pénurie de dirigeants, de col-
laborateurs, joueurs souvent absents 
aux entraînements et même quelque-
fois les jours de matches etc,) que 
l’O.M. soit voué aux mauvais résultats 
ou condamné à végéter dans les bas 
fonds des compétitions de district. Au 
contraire : le club se maintient résolu-
ment au niveau 2e division de district, 

et honorablement classé… Il se trouve 
toujours dans l’équipe quelques bons 
tripoteurs de ballons, qui sauvent la 
situation. Et l’ambiance entre joueurs 
demeure aussi bonne que toujours 
: des copains nés pour la plupart au 
village, souvent apparentés et qui 
adorent faire la fête sous prétexte de 
compétition sportive. Mais cet aspect 
des choses ne nous regarde pas…
Nouveau «sommeil» à partir de 1984, 
et encore de brève durée car l’activité 
reprend en 1986 et jusqu’en 1992 
avec comme dirigeants : Agostino 
STROLLO – Pierre TIRAT – Jean 
Marc STACHETTI et, à partir de 1989, 
un nouvel entraîneur qui va marquer 
les esprits : Daniel COLMUTO. 
Il s’ensuit quatre saisons honorables 
pour remonter de la 3e division à la 
«promotion de 1ère», avec des joueurs 

Composition d’équipe type de l’époque 82-84 : 
F. Emanuelli, J-F Reynaud, Fahrat, R. Fedrizzi, J-L Payan, M. Miras, Pasc. Martin, J-P Auzer, Pat. Martin, C. Reynaud, R. Estournet

Les «Réserves» de l’O.M. en 1986-89. De G à D debout :: X…, G. Gardiol, P. Teston, R. Benoît, P. Martin, M. 
Feniello – accroupis : S. Emanuelli, Y. Estournet, I. Strollo, A. Falcone, J-P Sciano, A. Corrado
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comme Jean-Luc PAYAN, Max 
RAZZIDI, Abel GRAS, Philippe PECHOT, 
Nicolas DAVIN, Jocelyn COLMUTO, 
Michel FENIELLO, Jean-Paul AUZER. 
Il y a du monde ! même de quoi monter 
une équipe réserve (photo ci-contre).

LA RELEVE DE L’O.M….  

Il est d’usage d’affirmer qu’une 
solide construction doit avant tout 
se faire sur de bonnes fondations. 
C’est ce que l’on mit en évidence 
à l’O.M. sur trois années consé-
cutives, de 1988 à 1991. On créa 
deux équipes enfantines : une de 
débutants et une de pupilles sous 
la houlette de nos vieilles connais-
sances Robert COLMUTO (parti un 
temps au sporting d'Orange, en 
D.H.) devenu Président du club, de 
François CUOCO et Henri MOURIES, 
puis une équipe de «Poussins» 
avec, il faut le noter, une fille dans 
l’équipe, la première dans l’histoire 
de l’O.M. : Audrey PENE. Cette équipe 
s’illustrera lors d’un tournoi amical 
sur invitation à Loriol du Comtat 
en s’offrant un joli match nul 1-1 
contre un autre O.M., celui (tenez 
vous bien !) de Marseille !!! Bon ! ils 
n’avaient sans doute pas envoyé 
les «tout-meilleurs» à Loriol, mais 
quand-même…

Après une nouvelle et plus longue pé-
riode de sommeil (1992-95), le club 
repart, sous l’impulsion de Ghislain 
ROUX devenu maire, avec Christian 
BARONI comme Président, La grande 
nouveauté de cette époque réside 
dans la pose de panneaux publici-

taires autour du terrain de jeu, histoire 
de renflouer la caisse avec les recettes 
correspondantes. 
Malheureusement les résultats 
sportifs ne suivent pas : pénurie de 
joueurs. Pour être onze sur le terrain, 
on incorpore à quelques jeunes du 
village pleins de bonne volonté, des… 
rugbymen (si ! si !). Des Malemortais 
du reste, mais jouant au ballon ovale 
dans des clubs de la région – Pernes, 
Carpentras ou Entraigues - le samedi, 
et qui donnent un coup de main aux 
footeux le dimanche.
Evidemment la saison 1995-96 sous 
ces auspices, en «promotion de deu-
xième division», est un désastre en 
matière de résultats : un match nul et… 
que des défaites, avec au bout une ré-
trogradation en division inférieure. En 
revanche, fait méritant d’être signalé, 
l’équipe s’est mise en évidence par son 
fair-play sur le terrain, ne prenant pas 
un seul «carton jaune» (avertissement 
de l’arbitre) durant toute la saison. 
En mai 96, le comité directeur démis-
sionne, et l’on pense alors que l’OM 
ne pourra pas descendre plus bas. Ce 
sera au contraire le déclic du renou-
veau. A l’origine de ce beau sursaut, un 
homme, Antoine CORRADO, et une fa-
mille, les STROLLO, car on relève dans 
le bureau constitué en septembre 
1996 les noms de Géraldine STROLLO 

(secrétaire), Cathy STROLLO (tréso-
rière adjointe), Agostino (membre) 
et Vincent, son fils (entraîneur) et 
parmi les joueurs, Isdraël, autre fils 
d’Agostino... 

3-Le chant du cygne (1996-2002)
On repart une nouvelle fois de presque 
zéro en septembre 96. Vincent 
STROLLO, l’entraîneur, n’est certes 
pas un inconnu à Malemort : il est 
le fils aîné d’Agostino et a joué dans 
l’équipe depuis les années 1975. Il y a 
connu des garçons comme CUOCO, 
NOUSSE, TONDUT, alors en fin de 
carrière malemortaise. A présent, le 

voilà entraîneur à son tour avec un 
solide bagage technique et l’envie : 1) 
de faire jouer des jeunes du village, 2) 
de leur donner un style de jeu brillant 
et efficace … et surtout, 3) de leur faire 
prendre du plaisir sur le terrain.

Les «Poussins» de 1991 : Debout de G à D :Guillaume, Brice, Audrey, Tamby, Grégory, Robert, Michael, David. 
Accroupis : Julien, Benoît, Jean-Louis, Yong-Yie, Daniel, Michael, Christian.Les «débutants» de 1988 : Debout de G à D : 

Jérémy, Christian, Yvan, Roger, Guillaume, Robert.  
Accroupis : Benoît, Yong-Yie, Florian, Grégory, 

Vincent STROLLO
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Du plaisir, qui n'exclut pas le travail : 
l'OM dispose d'un préparateur phy-
sique, pour l'unique fois de son his-
toire, en la personne de Cyril OLIVIER.
En décembre 96, le club compte huit 
victoires en neuf matches et une so-
lide 1ère place. A l’issue de la saison 
1996/97, le club finit premier de sa 
poule de promotion de 2e division (de 
district) et se trouve promu à l’éche-
lon supérieur, grâce à une équipe qui 
a retrouvé une grande qualité. Elle a 
adopté  un seyant maillot à Damier 
noir et blanc (sponsor : alimenta-
tion «Cocci-market» tenu par Olivier 
CEYTE) et compte dans ses rangs 
des garçons comme Thomas TENON, 
Gregory ROCCA, Renaud VEYRIER, 
Gérald OLIVIER, Fabrice MARTIN, 
Samuel TENON, Daniel BENOIT, Isdrael 
STROLLO, Matthieu TENON.
Détail amusant : la présence dans 
l’équipe de trois frères TENON ! Après 
les six frères COLMUTO des années 
1960-73, voici les trois fils de Guy 
TENON, le célèbre «gardien» des an-
nées 70 (et de Betty TENON, tout de 
même…), qui ont débuté à Carpentras 
et qui rejoignent l’O.M. pour écrire 
une nouvelle page flatteuse de son 
histoire, mais surtout pour s’amuser 
; trois «bons» : Thomas défenseur, 
Samuel milieu de terrain, et Matthieu, 
attaquant. Matthieu, un fameux «se-
rial-buteur» surnommé pour cette 
raison «Mattigol» en référence au 
surnom d’un prolifique buteur d’une 

sélection nationale sud-américaine, 
Battistutta surnommé «Battigol» ! 36 
buts au cours de la saison 1997/98 
pour Matthieu TENON (fils de gardien 
de but, c’est un comble !!!), meilleur bu-
teur de tous les temps de l’Olympique 
malemortais, jouant dans la meilleure 
attaque du championnat de promo-
tion de première division de Vaucluse. 
Respect ! 

Mais l’OM ne fait que second, cette 
année-là… Il atteindra tout de même 
la première division de district par la 
suite, ayant enchaîné en fin de compte 
cinq excellentes saisons – dont deux 
en division I !!! jusqu’en 2001, qui verra 
le départ de Vincent STROLLO… et des 
meilleurs joueurs de l’équipe. 
Après cette petite épopée digne de 
l’époque de «la Mouche», le club re-
plonge dans l’incertitude en 2002, 
malgré les efforts d’Antoine CORRADO, 
Président dévoué mais… un peu (trop !) 
seul. Le dernier match de football dis-
puté par l’O.M. de cette époque, c’est 
à La Roque-sur-Pernes. Trois joueurs 
ont daigné effectuer le déplacement ! 
Le match est perdu par forfait. 
L’époque d’Antoine CORRADO aura 
constitué en définitive l’ultime «chant 
du cygne» avant une mise en sommeil 
digne de la «Belle au bois dormant» car 
elle durera cette fois… jusqu’en 2014, 
époque d’une ultime et courte tenta-
tive de redémarrage qui n’aura plus de 
lendemains.

4- L’Adieu aux armes ? (2002-...)
De 1974 à nos jours, l’Olympique male-
mortais aura connu de nombreuses an-
nées d’activité, avec des fortunes diverses 
allant de la D1 de district jusqu’à la mise en 
sommeil du club – plusieurs petites fois, 
entre 1980 et 1997 puis une plus longue 
de 2002 à 2014 et une «définitive» à partir 
de 2015 jusqu’à… aujourd’hui. Mais il faut 
comprendre : Les moyens de locomo-
tion des jeunes se sont banalisés et les 
discothèques sont nombreuses dans les 
environs. Puis, à notre époque, Malemort 
a doublé sa population de 1974 et les dis-
tractions s’y sont diversifiées – sportives, 
culturelles -, «dématérialisées» (Ah ! cher 
smartphone !). Au surplus la disponibilité 
de dirigeants et accompagnateurs béné-
voles s’est faite rare et, cerise sur le gâteau 
(façon de parler !), le terrain municipal, du 
jour au lendemain, ne se trouve plus aux 
normes édictée par la Fédération française 
de football qui en a interdit l’usage. Cela 
fait beaucoup… Répondre à la question po-
sée dans notre titre («où est passé l’Olym-
pique Malemortais») n’est pas facile. Ses 
chances de renaître un jour se font plutôt 
minces, mais sait-on jamais ?... En atten-
dant, oui ! Le club, dont on aurait pu fêter le 
centenaire dans seulement quatre ans, vit 
toujours dans le souvenir de quelques-uns 
des anciens habitants du village, et là, on 
peut même affirmer que le souvenir en est 
encore particulièrement vigoureux !!! 
D’aucuns affirment que «les grandes 
équipes ne meurent jamais»…
P NICOLE UGHETTO AVEC LA PARTICIPATION  

Remise de superbes maillots par un nouveau sponsor : «Coccimarket». Du beau monde sur cette photo : 
S. Tenon, R. Veyrier, G. Rocca, C. Montagard, Serge Roux (dirigeant), Géraldine Strollo (dirigeante), Olivier 
Ceyte (sponsor), Daniel Pleindoux (sponsor), Agostino Strollo (dirigeant), Vincent neyron (Adjoint au Maire).  
1er rang : R. Eve, T. Tenon, N. Pagès, D. Benoît,  G. Pleindoux, M. Tenon, Vincent Strollo (entraîneur),.

Antoine CORRADO, en compagnie d'un footballeur 
(très !) célèbre … mais qui n'a jamais joué à l'O.M. – 
Dommage !!!

DE P-A BARTHELEMY
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2023 – la fête votive des enfants
Le canon à mousse a fait un triomphe – auprès des jeunes mais pas que…Les jeux de l’Amicale ont fait salle comble !


